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штрафы пешеходам могут удвоить 
По	мнению	главы	комиссии	общественной	
палаты	РФ	по	безопасности	антона	Цветкова,	
500	рублей	не	способны	остановить	пешехода,	
который	собирается	нарушить	ПДД,	поэтому	
штраф	нужно	повысить	до	1	-	3	тысяч	рублей.	он	
пояснил,	что	нерадивые	пешеходы	становятся	
виновниками	ДтП,	в	которых	гибнут	люди.

Саудовская Аравия назвала усло-
вия сокращения добычи нефти 
саудовская	аравия	может	сократить	добычу	
нефти,	что,	вероятно,	приведет	к	росту	миро-
вых	цен	на	нее,	если	власти	РФ	откажутся	от	
дальнейшей	поддержки	сирийского	правитель-
ства	во	главе	с	башаром	асадом,	пишет	газета	
New	York	Times	со	ссылкой	на	неназванных	
саудовских	и	американских	чиновников.
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меДиЦина	

В середине текущего 2015 года в России 
поступит в продажу отечественный био-
логический препарат для лечения рака 
новое	средство	позволит	бороться	с	метастатически-
ми	раковыми	опухолями,	сообщает	тасс	со	ссылкой	
на	заявление	вице-президента	компании,		
разработавшей	лекарство.

Внешнеполитическая 
ситуацияне отразилась  
на заказах НИИАРа.

Кирилл ШевченКо  �

В среду, четвертого февраля, полномочный представи-
тель президента в ПФО Михаил Бабич посетил с рабо-
чим визитом Димитровград.

На базе НИИАРа состоялось совещание по развитию 
ядерно-инновационного кластера. Вместе с полпредом в 
нем приняли участие первый заместитель председателя 

комитета Госдумы РФ по природным ресурсам, приро-
допользованию и экологии Валерий Язев, губернатор 
Сергей Морозов, руководитель федерального медико-
биологического агентства Владимир Уйба.

Как отмечают специалисты НИИАРа, сложившая-
ся внешнеполитическая ситуация не отразилась на от-
ношениях с заказчиками радиоизотопа молибдена-99. 
Более того, актуальность его производства резко воз-
растает в связи с возможным закрытием аналогичного 
канадского предприятия. Это открывает перспективы 
для Ульяновской области в сфере экспорта и освоения 
новых рынков. В настоящее время на постоянной осно-
ве осуществляется поставка радионуклида в Аргентину, 
Индию, Корею, тестовые -  в Израиль, Китай, Францию, 
Японию. По словам директора отделения радионуклид-
ных источников и препаратов НИИАРа Ростислава Куз-

нецова, в текущем году объемы продаж института за счет 
молибдена-99 увеличатся на 25 процентов, а многие рас-
ходные материалы уже на 50 процентов заменены  отече-
ственными аналогами.
На совещании были презентованы проекты кластера, об-
суждены механизмы его федеральной поддержки. «Для 
нас крайне важно, чтобы ни один проект кластера не был 
приостановлен в свете новой российской реальности, а 
продолжал функционировать в русле задач, озвученных 
руководством страны. Ведь это означает выход на новый 
уровень развития российской науки, завоевание внешних 
рынков за счет трансферта технологий, решение многих 
задач в масштабах страны в сфере энергетики, ядерных 
технологий мирного назначения, производства радио-
фармпрепаратов и высокотехнологичной медици-
ны», - прокомментировал Сергей Морозов.

Цель - внешние рынки

наталья ШиШова  �

Полномочный представитель Президента 
РФ в Центральном федеральном округе, пред-
седатель Совета при Президенте РФ по делам 
казачества Александр Беглов провел в Улья-
новске видеоселекторное совещание по вопро-
сам реализации Стратегии развития государ-
ственной политики в отношении российского 
казачества до 2020 года. 

В нем приняли участие полномочный пред-
ставитель Президента РФ в ПФО Михаил Ба-
бич, губернатор Сергей Морозов, представите-
ли казачьих обществ, духовенство.

- Роль казачества велика - это часть нашей исто-
рии как современной, как советской, так и  досо-
ветской. Казаки всегда охраняли границы 
государства, были на передовых рубежах. 

Казачество: моральные ценности  
и православные традиции
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ПОДрОБНОсти

Раз в две недели жители региона смогут получать консультации по 
вопросам ведения здорового образа жизни в ходе пешей прогулки с 

доктором. 6 февраля в Ульяновске с 12.30 до 13.00 всех желающих при-
глашают прогуляться от здания филармонии вдоль набережной Волги. 

С начала приватизации, 1 декабря 1992 года, в Ульяновске офор-
мили в собственность 165 128 квартир и домов. Это 85% от общего 

количества муниципального жилищного фонда. Бесплатно эту процедуру 
можно оформить до 1 марта.

В школах Ульяновской области началось комплектование первых 
классов. В настоящее время организован прием документов детей, 

проживающих на закрепленной за учебным заведением территории. Он 
завершится 30 июня.

В России появятся 
бесплатные сайты 
экстренной важности

Доступ к таким сайтам будет осуществляться 
даже в случае, если пользователь не платит за Ин-
тернет и доступ к Сети отключен. Соответствую-
щий приказ со списком сетевых ресурсов разра-
батывается в Минкомсвязи. В список неизменно 
доступных сайтов планируется внести медицин-
ские порталы, порталы государственных услуг, 
сайты судов, различных ведомств и министерств, а 
также ресурсы, специализирующиеся на информа-
ции правового характера. 



ХОрОШие НОВОсти

ГеорГий Кузнецов  �

Открытый конкурс на выполнение 
строительно-монтажных работ по 
обустройству внешних инженерных 
сетей промышленной зоны «Заволжье» 
и особой экономической зоны 
«Ульяновск» выиграла компания ООО 
«Стройподряд».

Напомним, именно она в настоящий мо-
мент проводит сети электроснабжения и до-

рожной инфраструктуры в ОЭЗ «Ульяновск».
В перечень объектов инженерных сетей во-

йдут распределительный газопровод высокого 
давления от промышленной зоны «Заволжье» 
до аэропорта «Ульяновск-Восточный», наруж-
ные сети водоотведения и инженерные соору-
жения по очистке ливневых стоков.

Согласно договору, который будет за-
ключен в течение двух недель, ООО «Строй-
подряд» должно приступить к строительно-
монтажным работам в конце февраля 2015 
года. Срок выполнения работ - девять меся-
цев. Стоимость строительства сетей соста-
вит 422 412 190 рублей.

Отметим, что ОЭЗ «Ульяновск» полностью 
завершено обустройство сетей водоснабжения 
и сетей связи, на 98 процентов завершены СМР 
по сетям газоснабжения.  Закончен проект вре-
менного электроснабжения и освещения, в том 
числе около временного дорожного полотна. В 
ближайшее время будет полностью смонтиро-
вана первая распределительная подстанция.  
Закончено обустройство временных автомо-
бильных дорог, в процессе строительства на-
ходится рулежная дорога. Активные работы 
ведутся на участке коммунальной зоны: вы-
полнен фундамент и начата кирпичная кладка 
административно-бытового корпуса. 

Навигатор Росавтодора 
будет содержать данные 
о придорожных кафе

Росавтодор планирует включить в специаль-
ное приложение для водителей данные о при-
дорожных кафе и прогноз погоды. Чтобы выяс-
нить предпочтения россиян, агентство, которое 
в настоящее время ведет разработку приложе-
ния, провело исследование в социальных сетях. 
Как говорится в сообщении Росавтодора, в ходе 
опроса 12% пользователей Facebook, ВКонтакте, 
Twitter, Instagram и Одноклассников высказа-
лись за важность оперативного информирования 
водителей о погоде в пути с учетом данных Ги-
дрометцентра и показателей мобильных дорож-
ных метеостанций, 11% - за создание базы дан-
ных придорожных кафе, заправочных станций и 
сервисных центров с возможностью оценки уров-
ня предоставляемых услуг.

В целом исследование, в котором приняли 
участие 100 тысяч пользователей, показало, что 
россиян, помимо основных данных, необходимых 
для комфортного и безопасного движения на до-
роге, интересуют и дополнительные функции. 
При этом более 30% опрошенных высказались за 
интеграцию приложения с существующими си-
стемами навигации.

 350 ульяновцев смогут стать 
волонтёрами на ЧМ  
по хоккею с мячом-2016

В Ульяновской области 
начался набор волонтеров на 
чемпионат мира по хоккею с 
мячом 2016 года. Заявки при-
нимаются по 1 июля.

По словам министра обра-
зования и науки региона Ека-
терины Уба, набор проводится 
среди молодежи от 18 лет. Од-
ним из главных требований 
к ребятам является знание 
английского языка. Также же-
лательно, чтобы претенденты уже имели опыт участия 
в роли волонтера в крупных всероссийских и междуна-
родных мероприятиях. Все ребята обязательно пройдут 
обучение.

Набор осуществляется по направлениям: сопрово-
ждение участников чемпионата, организация питания и 
проживания, протокольная служба, работа со зрителя-
ми и в пресс-центре, мобильный резерв, обслуживание 
спортивных площадок. Всего для работы на этом меро-
приятии планируется привлечь порядка 350 волонтеров. 
Дополнительную информацию можно получить по теле-
фону 8 (8422) 41-04-65.

Сто экономических 
пунктов 

Кирилл ШевченКо  �

В Ульяновской области 
разработан стратегический 
план по повышению темпов 
экономического роста.

По поручению губернатора Сергея 
Морозова программа будет постоянно 
обновляться в соответствии с рекомен-
дациями федерального центра. Об этом 
глава региона заявил на совещании с 
представителями бизнеса и обществен-
ности.

Сейчас региональный план разви-
тия экономики на 2015 - 2017 годы про-
ходит согласование с широким кругом 
экспертов. «Реализация мероприятий 
по стабилизации экономики и целена-
правленная работа с предприятиями ре-
гиона позволила завершить минувший 
год с положительным индексом про-
мышленного производства. Сейчас пе-
ред нами стоит задача скорректировать 
план действий так, чтобы сохранить 
уже достигнутые результаты и решить 
наиболее острые проблемы», - расска-
зал министр экономического развития 
Ульяновской области Олег Асмус.

Одной из основ документа является 
сокращение неэффективных бюджет-
ных расходов. Также важной состав-
ной частью плана станут мероприятия 
по увеличению доходной части област-
ного бюджета и по оптимизации рас-
ходов.

Документ включает в себя около 
сотни пунктов, куда входит работа по 
развитию малого и среднего предпри-
нимательства, повышению инвести-
ционной активности, развитию инно-
вационной деятельности, импорто- и 
экспортозамещению.

Президент поставил задачу восстановить  
пригородное железнодорожное сообщение

Кирилл ШевченКо  �

Владимир Путин подверг 
резкой критике министров за 
ситуацию, которая сложилась 
с пригородным железнодорож-
ным сообщением. 

Напомним, новые принципы 
договорных отношений между 
властями в субъектах и РЖД 
привели к тому, что в отдельных 
регионах резко сократилось (а 
в некоторых - и исчезло вовсе) 
число электричек. 

Полностью компенсирова-
ли убытки пригородных желез-
нодорожных компаний только  
18 из 83 регионов. У остальных 
возникают справедливые вопро-
сы о прозрачности ценообра-
зования тарифов, методологии 
расчета затрат по аренде под-
вижного состава и в конечном 

итоге счетов, выставленных на 
компенсацию выпадающих до-
ходов перевозчика. Сейчас же-
лезная дорога в границах субъ-
ектов перевозит все меньше 
пассажиров, а услуги ее стоят 
все дороже.

На совещании с кабинетом 
министров президент жестко 
раскритиковал правительство 
за то, что оно в принципе до-
пустило массовую отмену при-
городных поездов сразу в целом 
ряде областей.

«Это же не один автобусный 
маршрут отменили, - возмутил-
ся Владимир Путин. - Перестали 
ходить электрички в регионах. 
Вы что, с ума сошли что ли? По-
слушайте, это просто даже несе-
рьезный подход к делу. Это же 
касается тысяч людей. Это каса-
ется производств, люди едут на 

работу, либо не едут туда. Это 
что? Неужели нельзя было сде-
лать заранее?»

Как сообщил вице-премьер 
Аркадий Дворкович, прави-
тельство подготовило комплекс 
срочных мер по восстановлению 
движения электричек: снизить 
НДС для пригородного сообще-
ния и выделить дополнитель-
ные деньги из федерального 
бюджета. Проблему намерены 
решить в течение месяца.

«Вы сейчас предложили на-
бор мер. А что, раньше это нель-
зя было предусмотреть? Прави-
тельство чем занималось, когда 
вводило соответствующие нор-
мативы, когда поддержало изме-
нения взаимоотношений между 
регионами РЖД. Мы ведь деньги 
предусматривали соответствую-
щие - по 25 миллиардов в преды-

дущие годы. Был график выстро-
ен работы. Значит, нужно было 
добиться того, чтобы или график 
выполнялся своевременно, либо 
деньги предусматривать. Что у 
нас министерство транспорта 
не существует, что ли? Есть, по-
моему, вы курируете эту отрасль, 
да? Что происходит? Железно-
дорожное сообщение пригород-
ное должно быть восстановлено 
немедленно. С гарантиями со-
ответствующими РАО «РЖД», 
регионам по решению проблем. 
Или, если там, где они не в состо-
янии сделать это самостоятельно, 
нужно отрегулировать это таким 
образом, чтобы это было сдела-
но. Но сделано немедленно. Все, 
давайте дискуссию прекратим. Я 
прошу это сделать немедленно. 
Повторяю еще раз», - поставил 
задачу президент.

Продолжается создание инфраструктуры ОЭЗ «Ульяновск»
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«Лыжня России-2015» грозит 
побить прошлогодний рекорд. 

оКсана моисеева  �

Ульяновская область оказалась в числе 
семидесяти одного региона, присоединив-
шихся в этом году к традиционной акции 
для всех желающих пробежаться на лыжах. 

Она состоится одновременно с новым 
спортивным праздником - Всероссийски-
ми днями зимних видов спорта, которые 
пройдут в грядущий уик-энд. 

Кроме того, эти дни посвящены годов-
щине проведения XXII Олимпийских зим-
них и XI Паралимпийских зимних игр 2014 
года в Сочи. По словам организаторов, в 
нашем регионе участие в массовом забеге 
на лыжах примет около тридцати пяти ты-
сяч человек.

В Ульяновской области «Лыжня Рос-
сии» проводится в седьмой раз. Забеги со-
стоятся во всех муниципальных образовани-
ях региона. Самым массовым обещает стать 
забег в спортивном парке «Симбирский».

Церемония открытия «Лыжни Рос-
сии» состоится 8 февраля, в 11.45. Старт 
забегов намечен на полдень. Длина дистан-
ции для различных категорий участников 
составит полтора и десять километров. На 
трассу по традиции выйдут спортсмены-
профессионалы, ветераны спорта, чинов-
ники правительства региона и органов 
местного самоуправления, люди с ограни-
ченными возможностями здоровья, а также 
все любители лыжных гонок. Победители и 
призеры будут награждены кубками и ди-
пломами Министерства спорта Российской 
Федерации. Кроме того, специальными 
призами будут отмечены самый юный и са-
мый старший участник, самая спортивная 

семья. Однако, по словам организаторов, 
«Лыжня России» - это отнюдь не гонка, а 
мероприятие, основной принцип которого 
- «Главное не победа, а участие».

В соревнованиях могут выступить все 
желающие без ограничения возраста, но 
участники до семнадцати лет включительно 
допускаются только при наличии разреше-
ния врача, в возрасте от восемнадцати лет 
и старше - при наличии допуска врача или 
расписки, подтверждающей персональную 
ответственность за свое здоровье.

Организаторы рассчитывают пере-
крыть прошлогодние показатели по массо-
вости. В 2014-м главный областной старт 
собрал две с половиной тысячи человек, 
а общее количество участников «Лыжни-
2014» в регионе составило двадцать восемь 
тысяч. В этом году прогнозируется участие 
трех тысяч в Ульяновске и тридцати тысяч - 
по всей области.

текущий курс Пятница, 6 февраля 2015 г. 
№ 15 (23.656)
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ХОрОШие НОВОсти

Кирилл ШевченКо �

В рамках исполнения майских указов Президента 
РФ в прошедшем году в регионе введено в 
эксплуатацию 2 564 жилых дома (10 891 квартира) 
общей площадью 718,8 тыс. квадратных метров.

Это составляет на 13,4 процента больше, чем 
годом ранее, и на 5,8 тысячи  квадратных метров 
больше целевых показателей, установленных в 
государственной программе «Развитие строительства 
и архитектуры в Ульяновской области». (По 
прогнозам, в 2014 году ввод жилья должен был 
составить 713 тысяч квадратных метров.)

По итогам прошлого года ульяновскими 
застройщиками сдано 48 многоквартирных домов 
экономкласса площадью 204 тысячи квадратных 
метров (28,4 процента в общем вводе жилых объектов 
по области).

В Инвестиционном послании на 2015 год 
губернатор Сергей Морозов отметил, что поддержке 
строительной индустрии будет уделено особое 
внимание, поскольку это одна из сфер, которая 
является стимулом экономического роста и 
поддержки предпринимательства. Среди ключевых 
направлений работы глава региона выделил 
увеличение темпов комплексной жилищной 
застройки, разработку закона о поддержке 
стройиндустрии, запуск проектов в рамках ГЧП.

В целях роста объемов строительства жилья 
и для помощи отдельным категориям граждан, 
нуждающимся в улучшении жилищных условий, 
на территории региона начала работу программа 
«Жилье для российской семьи». В настоящее время 
региональным министерством строительства, ЖКК 
и транспорта совместно с Минстроем России и 
ОАО «АИЖК» прорабатывается вопрос увеличения 
количества застройщиков для участия в данной 
программе, что повлечет за собой рост показателей 
ввода жилья экономкласса  на 70 тысяч квадратных 
метров (с 250 тысяч до 320).

Напомним, на 2015 год план по вводу жилья 
в Ульяновской области определен в 920 тысяч 
квадратных метров. Из них в Ульяновске - 625 тысяч, 
в Димитровграде - 92,2 тысячи.

Итог-2014: план по вводу жилья 
перевыполнен 

Плюс 5800 «квадратов»

Федеральное  государственное  
бюджетное учреждение «Станция агрохимической службы «Ульяновская» 

(ФГБУ «САС «Ульяновская»)  в 2014 году внесено в  ФЕДЕРАЛЬНЫЙ РЕ-
ЕСТР НАДЕЖНЫХ ПОСТАВЩИКОВ РОССИЙСКОЙ  ФЕДЕРАЦИИ (Ре-
гистр. № НП U.001.A.35 от 28.10.2014 г.).  Учреждение подтвердило соблюде-
ние действующего законодательства РФ в области поставок продукции (работ, 
услуг), имеет аргументированное право на участие в государственных заказах, 
программах и бизнес-проектах в качестве надежного и эффективного исполни-
теля. Основными видами деятельности ФГБУ «САС «Ульяновская» являют-
ся проведение мониторинга плодородия почв земель сельскохозяйственного 
назначения, выполнение химических, токсикологических, радиологических и 
других  анализов и испытаний различного рода продукции. (Опубликовано в 
федеральном выпуске «Российской газеты» № 279(6551) от 08.12.2014 г.)
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Сайт: www.agrohim-73.ru;  
e-mail: agrohim_73@mail.ru ;  
тел./факс 8 (8422) 46-30-99.

Ульяновские медики пройдут стажировку на XVI чемпионате мира 
ФИНА по водным видам спорта в Казани. Они будут перенимать опыт 

коллег из соседнего субъекта для подготовки к чемпионату мира по хок-
кею с мячом, который пройдет в 2016 году. 

По последней информации Центра занятости населения города Улья-
новска, в банке вакансий имеются 3902 вакансии, из которых по-

рядка 58% - по рабочим специальностям.

Фестиваль ездового спорта «Волга Квест 2015» в Ульяновской обла-
сти пройдет 15 февраля. Мероприятие включает в себя показатель-

ные заезды, шоу-старты и концертную программу. Церемония открытия 
соревнований в Ульяновске начнется в 12.00 на площади Ленина.

Аптечная сеть «УльяновскФармация»  
ввела скидки для ветеранов труда

С 5 февраля в аптеках ОАО «УльяновскФармация» (за исключением аптек социального 
формата) предоставляется скидка 3% ветеранам труда федерального и регионального уровней 
при предъявлении удостоверения «Ветеран труда». Список препаратов, на которые распро-
странена скидка, можно посмотреть на официальном сайте аптечной сети.

Тем временем рабочая группа по мониторингу и контролю над ценами на лекарства и ра-
ботой системы здравоохранения продолжает в ежедневном режиме отслеживать стоимость 
фармпрепаратов. По сравнению с прошлой неделей на рынке лекарственных средств значи-
тельного роста цен не наблюдается.

По последним данным мониторинга стоимости препаратов, не регулируемых государством, 
уровень оптовых цен (относительно конца прошлого года) на отечественные лекарства увели-
чился на 2,53%, розничные - на  2,24%, на препараты зарубежного производства - на 3,24%, 
розничные цены выросли на 4,3%.

Владимирский сад приглашает  
на дегустацию хурмы

В предстоящие выходные в парке «Владимирский сад» для горожан и гостей Ульяновска 
пройдет ряд мероприятий в рамках фестиваля «Зимний Венец». 7 февраля в 13.00 админи-
страция парка приглашает ульяновцев в Дом хурмы. В ходе мероприятия состоится беседа о 
пользе фруктов в зимнее время, а также дегустация хурмы. Кроме того, желающие смогут при-
нять участие в мастер-классе по вязанию крючком.

8 февраля в 12.00 гостей парка ожидают семейный чемпионат по скоростному спуску с ме-
гагорки, конкурсы, соревнования для всей семьи и подарки. Кроме того, в преддверии Дня 
гражданской авиации горожанам предложат слепить из снега самолетики.

Главное не победа, главное - участие!

Яна Крапивина �

В Ульяновске начнут 
вещать сразу две 
новые радиостанции.

«Весна FM»  и радио «Шан-
сон» победили в проводимом 
Роскомнадзором конкурсе на 
предоставление частот 90,6 FM 
и 101,3 FM. Услышать станции 
можно будет уже в 2015 году, 
хотя на их запуск понадобится 
время. Известно, что в конкурсе 
Роскомнадзора также принима-
ли участие такие популярные 
радиостанции, как «Серебряный 
дождь» и «Рекорд». 

Отметим, что «Радио Шан-

сон» уже знакомо ульяновской 
публике. В настоящее время 
радиостанция вещает в Дими-
тровграде на частоте 89.0 FM. 
«Весна FM» впервые появится 
в Ульяновской области. Оно по-
зиционируется как новое музы-
кальное радио для взрослой ау-
дитории. В эфире радиостанции 
звучат популярные современные 
эстрадные песни, российский и 
зарубежный поп-рок, авторская 
песня и золотые хиты всех вре-
мен, что соответствует вкусовым 
пристрастиям слушателей от 35 
лет. Исполнители: Земфира и 
Любовь Успенская, Леонид Агу-
тин и Олег Митяев, «Кино» и 
Михаил Шуфутинский, Adriano 
Celentano и Валерий Сюткин, Га-
рик Сукачев и Dschinghis Khan, 
любимые песни из советских 
кино - и мультфильмов. Техниче-

ское оснащение студийного ком-
плекса, из которого ведет веща-
ние радиостанция «Весна FM», 
позволяет проводить ежедневно 
уникальные концерты с живым 
звуком, экспертные ток-шоу, ве-
сти прямые HD-трансляции на 
сайте радиостанции, а также го-
товить выездные прямые эфиры 
с массовых мероприятий. Самая 
известная ведущая радио - Ксе-
ния Стриж. Среди авторов также 
есть Тутта Ларсен и Катя Гордон. 
Радиостанция входит в медиаак-
тивы Михаила Гуцериева.

Для «Радио Шансон» при-
оритетным направлением, как 
не трудно догадаться, является 
музыка в стиле шансон. Также в 
эфире часто звучит бардовская 
песня. На сайте радиостанции 
сказано, что ее ежедневная ау-
дитория слушателей по России 

составляет более 7,5 млн чело-
век. Брендами «Радио Шансон», 
«Шансон ТВ», «Шансон года» 
управляет ЗАО «Региональный 
радиоканал».

Между тем в Ульяновске и 
«Радио Шансон», и «Весна FM»  
придется серьезно побороться за 
любовь ульяновских слушателей 
с тройкой лидеров, в которую 
входят «Дорожное радио», «Ев-
ропа плюс» и «Русское радио». 
В целом, по словам экспертов, за 
последний год количество радио- 
станций в Ульяновске выросло 
почти в два раза. Так, в прошлом 
году решением конкурсной ко-
миссии Роскомнадзора свобод-
ные частоты 106,6МГц и 89,2 
МГц были предоставлены для 
вещания радиостанций «Мир» 
и «Дача».

«Весна» придёт вместе с «Шансоном»
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Сегодня казачество, хотя его и 
потрепало основательно, сохра-

нило свою культуру. Сегодня казаки несут 
государственную службу и,  что важно, 
помогают региональным и местным вла-
стям в наведении порядка, - сказал Алек-
сандр Беглов. - Президент РФ, подписав 
концепцию  по развитию казачества, дал 
поручение правительству утвердить план 
реализации этой стратегии до 2020 года. 
Правительство разработало этот план, 
создало межведомственную комиссию, 
определило уполномоченным органом по 
реализации стратегии министерство юсти-
ции. На совещании мы обсудили, как этот 
план реализуется в субъектах РФ». 

По словам полпреда Михаила Баби-
ча, работа в соответствии с утвержденной 
Стратегией проводится во всех регионах 
округа, принимаются соответствующие 
региональные концепции и планы по ее 
реализации, организуются мероприя-
тия по развитию казачества. «Все пред-
ставители казачества активно участвуют 
в политических и общественных меро-
приятиях окружного уровня. Это очень 
большой, здоровый, правильный сегмент 
российского общества, и мы должны дать 
этой многочисленной группе людей воз-
можность нести базовые, моральные цен-
ности, православные традиции. Сегодня 
для этого созданы нормативно-правовые 
условия, за последние два года в этой ча-
сти произошли практически революци-
онные изменения. Теперь казачество как 
общественная и политическая сила имеет, 
наверное, самые большие возможности с 
точки зрения организационных вопросов: 
создана казачья партия, все войсковые 
общества имеют свои уставы, форму, атри-
буты. Материально-техническое развитие 
казачества сегодня тоже в значительной 
степени улучшилось. Крайне важная за-
дача - не просто сохранение традиций и 
укрепление того, что сделано, а именно - 
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Третий вуз Ульяновска 
имеет возможность 
построить собственный 
бассейн. 

Дмитрий ЧУрОВ �

Создание антикризисного штаба, про-
движение партийных проектов, обсуждение 
сложившейся в стране ситуации - такова 
повестка состоявшейся четвертого февраля 
встречи депутата Государственной думы от 
Ульяновской области Григория Балыхина 
и руководства регионального отделения 
«Единой России».

Собравшиеся члены партии уже вскоре 
после начала обсуждения решили уйти от 
термина «кризис». По мнению вице-спикера, 
председателя социального комитета Зако-
нодательного собрания Игоря Тихонова, 
несмотря на сложившуюся непростую си-
туацию в стране, надо продолжать работать, 
придерживаясь планов, принятых ранее. Не 
отменять или сокращать что-то, а стараться 
исполнять то, что было намечено.

Согласился с ним и Григорий Балыхин. 
Он привез в Ульяновск постановление Гос-
думы о первоначальных антикризисных 
мерах и стабилизации экономики, которые 
были приняты в парламенте РФ в конце 
января. И рассказал, как это было не просто 
сделать.

- По инициативе фракции партии «Еди-
ная Россия» 19 января в Госдуме прошло со-
вещание с участием членов  Правительства 
РФ, - говорит Григорий Артемович. - Раз-
говор шел очень жесткий. О том, как нам 
выходить из нынешнего положения. Ведь 
в чем ошибка нашего правительства? План 
антикризисных мероприятий начали раз-
рабатывать только в январе текущего года, 
а надо было это сделать еще летом 2014-го. 
Уже тогда специалисты просчитывали пред-
стоящий кризис.

А уже 30 января депутаты-единороссы 
вызвали «на ковер» самого председателя 
правительства  Дмитрия Медведева. Он, к 
сожалению, прийти не смог, прислал своего 
первого заместителя Игоря Шувалова, кото-
рый собственно и курирует экономический 

блок страны. В обсуждении также приняли 
участие почти все министры. 

По итогам заседания принято постанов-
ление правительства о конкретных мерах по 
стабилизации российской экономики. Григо-
рий Балыхин порекомендовал ульяновским 
законодателям и областным властям вни-
мательно ознакомиться с протоколом этого 
совещания и с самим постановлением. Ин-
формация, как он заверил, может быть ис-
пользована для корректировки нынешних 
региональных программ развития промыш-
ленности и социальной сферы.

Рассказал Григорий Балыхин и о том, 
что в феврале правительством страны пла-
нируется внести ряд серьезных поправок в 
федеральный бюджет. Это первоочередные 
меры, рассчитанные на год. Новый бюджет 
должен быть принят до 10 марта. Главный 
смысл всех изменений - это дифференциро-
ванный подход к использованию финансо-
вых средств. Во главе угла - эффективность 
расходов. «И, глядя на эти изменения, в ре-

гиональные бюджеты должны быть внесены 
свои коррективы», подытожил свое высту-
пление депутат Госдумы.

Председатель Законодательного со-
брания Анатолий Бакаев рассказал о том, 
что в регионе еще с прошлого года начали 
заниматься антикризисными мерами, раз-
рабатывая стратегию дальнейшего развития 
области. В частности, не так давно ЗСО при-
няло постановление о создании Межпар-
ламентской ассамблеи (первое заседание 
ориентировочно состоится уже 19 февраля. 
- Ред.), в работе которой примут участие 
депутаты всех уровней, от областного до по-
селкового, а также члены непарламентских 
партий. Всего 167 участников, которые на 
первом учредительном заседании создадут 
комитеты и обсудят, что в нашей области се-
годня не решается, что не доделывается…

Если говорить о реализации партийных 
проектов, то Ульяновской области есть чем 
похвастаться. По программе «500 бассей-
нов» в Ульяновске построено уже два подоб-
ных объекта - при УлГУ и УлГПУ. (Кроме 
нашего региона, по два бассейна построено 
лишь в четырех субъектах РФ.) 

И есть все шансы стать единственным 
регионом, где появится и третий бассейн. 

Новый ректор УлГТУ Александр Пин-
ков представил весь набор документов (сме-
ту, госэкспертизу, разрешение на строитель-
ство и т. д.), необходимых для воплощения 
этой возможности. Григорий Балыхин под-
держал инициативу, подчеркнув, что не важ-
но, сколько появится в одном регионе бас-
сейнов по партийной программе, главное, 
чтобы они реально строились, так как из 28 
профинансированных объектов в прошлом 
году на половине работы так и не начались. 
А деньги-то переведены! 

В этом плане Ульяновская область от-
личается четкостью исполнения взятых на 
себя обязательств. И поэтому, как считает 
депутат Госдумы, строить надо там, где дей-
ствительно что-то делают, а не по принципу 
«всем, кто хочет». Отметим, что реализация 
проекта «500 бассейнов» происходит по 
принципу софинансирования. Более поло-
вины средств - федеральные (в том числе 
все оборудование бассейнов), 20 процентов 
- региональные, остальные - деньги вуза. И 
практически все уже есть. Строить бассейн 
можно хоть завтра.

2014 год. 6 июня. Ректор УлгПУ Тама-
ра Девяткина с символическим ключом 
от бассейна «Буревестник»

О стабилизации экономики и не только

В Майне 
выбрали 
Человека года

Олег ДОлгОВ �

Первый заместитель пред-
седателя Законодательного со-
брания  Ульяновской области 
Валерий Малышев признан Че-
ловеком года муниципального 
образования «Майнский район» 
по итогам 2014-го. 

Звание присуждается само-
му достойному из претендентов 
по результатам опроса читателей 
районной газеты «Ленинец», в 
которой публикуются материа-
лы, рассказывающие об этих лю-
дях, их делах и поступках. 

Как отметил один из участ-
ников голосования, учредитель 
крестьянско-фермерского хозяй-
ства «Дубенки» Мухарям Мусин, 
Валерий Малышев сам родом из 
Майнского района: «Моя трудо-
вая биография началась, когда 
местный колхоз возглавлял отец 
Малышева - Василий Петрович. 
Это был человек, который пре-
жде думал о Родине, о людях и 
только потом о себе. Его сын Ва-
лерий Васильевич тоже выбрал 
профессию, связанную с защитой 
закона, а значит, и с защитой лю-
дей. Верность своему выбору он 
всегда доказывал делом, где бы 
ни работал - в прокуратуре или в 
Законодательном собрании. При 
его содействии проведен ремонт 
здания офиса врача общей прак-
тики,  отремонтирован спортив-
ный зал. Он откликается на все 
просьбы земляков».

Отметим, что жители Майн-
ского района отдают свои голо-
са депутатам ЗСО второй год 
подряд: в 2013-м звание Чело-
века года было присвоено вице-
спикеру, председателю бюджет-
ного комитета Законодательного 
собрания Алсу Балакишиевой. 

Валерий Васильевич Малы-
шев родился 18 декабря 1952 года 
в селе Тагай Майнского района. 
С 1968 по 1972 годы - студент 
Ульяновского автомеханического 
техникума. Трудовой путь начал 
в 1970-м на Ульяновском автомо-
бильном заводе, служил в армии. 
В 1979-м окончил Всесоюзный 
юридический заочный институт. 
В 1980-м - приступил к работе 
инспектора Ленинского район-
ного комитета народного контро-
ля Ульяновска, в 1982 - 1986 гг.  
был инспектором Ульяновского 
областного комитета народного 
контроля. В 1986 - 1988 годы - 
инструктор отдела науки и учеб-
ных заведений обкома КПСС в 
Ульяновске. В 1988 году вернул-
ся к исполнению обязанностей в 
областном комитете народного 
контроля в качестве инспектора и 
заведующего орготделом.

В 1990 году поступил на служ-
бу в прокуратуру Ульяновской 
области на должность прокурора. 
В 1992 - 1997 гг. - старший помощ-
ник прокурора области по орга-
низационным вопросам и контро-
лю исполнения. В 1997 - 2000 гг.  
- заместитель прокурора. В 2000 
- 2013 гг. - прокурор Ульяновской 
области. В сентябре 2013-го из-
бран депутатом Законодательно-
го собрания V  созыва.

Казачество: моральные ценности  
и православные традиции

дальнейшее развитие», - сказал полпред.
В Ульяновской области, как отметил 

Сергей Морозов, казакам активно ока-
зывается региональная поддержка: «Это 
движение сегодня активно завоевывает 
позиции на территории области. Мы соз-
дали большой совет, в который входят не 
только казаки, но и представители регио-
нальной и муниципальной властей. Мы 
создаем большой казачий корпус как на 
территории технического колледжа в Ди-

митровграде, так и  в Карсуне. Активно 
готовимся к празднованию 70-летия По-
беды, привлекаем казаков к продвижению 
народной песни. Крайне важно, чтобы ка-
заки,  особенно  живущие в сельской мест-
ности, занимались сельскохозяйственным 
производством. Мы пользуемся помощью 
казаков и при обеспечении охраны обще-
ственного порядка. Кроме этого, казакам 
оказываем содействие в организации 
спортивных клубов». 
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в интересах экономического раз-
вития региона и в свете решения 
задач, поставленных федераль-
ным центром и президентом.

- Четкий функционал уже 
известен или его предстоит 
выработать?

- Принято положение, есть 
должностные инструкции, есть 
схема взаимодействия с Законо-

дательным собранием… Все уже 
определено губернатором Серге-
ем Морозовым и спикером ЗСО 
Анатолием Бакаевым, просто не-
обходимо всему придать допол-
нительный, новый импульс. Над 
этим, над наполнением уже суще-
ствующих, заданных форм новым 
содержанием и надо работать. 

- Какие основные сложно-
сти предвидите?

- Наверное, следует говорить 
не о сложности, а о первосте-
пенности и важности. Принятие 
региональных социально ори-
ентированных законов и актов, 
требующих в текущей ситуации 
детального рассмотрения обще-
ственностью и последующего 
принятия их обществом, будь 
то сфера ЖКХ или соцзащиты. 
Вот важные задачи, требующие 
консолидированного подхода 
депутатского корпуса и прави-
тельственных структур. Здесь 
работу надо выстроить так, чтобы 
не потерять мнение ни одной за-
интересованной части населения. 
Этот же принцип необходимо 
перенести и на уровень муници-
пальных образований.

- С кем, на ваш взгляд, будет 
сложнее работать: с муни-
ципальными или с законода-
тельными органами?

- Знаете, сегодня нет про-
стых решений. Нелегко, скажу 
так, будет на всех уровнях.

- Областной парламент 
Ульяновской области до-
вольно сильная, жесткая, 
сложившаяся структура. 
Как будете выстраивать 
отношения?

- Это же здорово! Это просто 
отлично, что в Законодательном 
собрании нет равнодушных, 
безразличных депутатов. Их 
позиция, их видение ситуации 
не аморфное, а рабочее. Когда 
есть движение - есть результат, 
а каким образом мы его вместе 
будем достигать, через какие 
дискуссии, через какие решения 
- не важно.

- Конкретный план уже 
есть? Что сделаете в пер-
вую очередь, как будет 
строиться работа впослед-
ствии?

- Конечно. Есть план работы 
правительства, есть план рабо-
ты Законодательного собрания. 
Исходя из них сверстан и мой 
план. Существует уже скомпо-
нованная, устоявшаяся система, 
в которую мне просто предстоит 
встроиться.

- Предыдущая ваша работа 

- во главе районов - что-то 
общее с новой имеет? Чем-
то тот опыт поможет?

- Опыт - штука серьезная… 
В любом муниципальном обра-
зовании есть обе ветви власти. 
Кстати, отмечу, что и в муни-
ципалитетах многие депутаты 
имеют свою позицию, и далеко 
не всегда все решения испол-

нительной власти проходят 
гладко. Ведь депутаты, в по-
давляющем большинстве, - это 
наиболее активная часть насе-
ления, выбранная народом  на 
уровне поселений и сельских 
районов, максимально близкая 
к своим избирателям. Поэтому 
там и депутатская ответствен-
ность максимальна. В каждом 
районе есть и совет представи-
тельских органов, объединяю-
щий всех депутатов района и 
поселений, который работает в 
тесной связке с общественными 
организациями. Без этой связ-
ки сегодня просто невозможна 
продуктивная работа. И с этой 
схемой я лично знаком, и зна-
ком очень хорошо. Считаю, в 
«своих» районах мне удалось 
выстроить систему отношений 
и с депутатами всех уровней, и 
с представителями обществен-
ности. Конечно, об этом лучше 
спросить на местах, у людей, с 
которыми мы вместе эту систе-
му «настраивали», вместе раз-
вивали. Так что опыт именно в 
заданной сфере есть, и не приго-
диться он просто не может.

- Как думаете, Вячеслав Ва-
сильевич, это шаг вперед в 
вашей карьере?

- Это зависит от того, кто, что 
и как расценивает. Я - не карье-
рист. Я никогда не рассчитываю, 
что следующий шаг обязательно 
нужно сделать вверх, никогда не 
сравниваю свою текущую рабо-
ту с предыдущей или с после-
дующей с точки зрения «выше 
- ниже». Главное, чтобы ты был 
востребован и приносил пользу. 
Превыше же всего - внутренняя 
удовлетворенность сделанным. 
Надо работать с интересом и ви-
деть результат. 

- Удовлетворенность есть?
- (Смеется.) Поработаем - 

узнаем. 
- Свободного времени теперь 
станет меньше или больше?

- (Долго думает.) Ситуация 
в стране,  в экономике, в обще-
стве заставляет каждого из нас 
занимать активную жизненную 
позицию. Сегодня нельзя срав-
нивать время, которое ты тратил 
на работу год назад и которое 
тратишь сейчас. Да и понятие 
ненормированного рабочего дня 
никто не отменял. В ситуации, 
когда не может быть простых 
решений, думаю, нет смысла 
говорить о свободном времени. 
Конечно, без него не обойтись, 
но задумываться о его количе-
стве, уверен, не имеет смысла. 

интервью Пятница, 6 февраля 2015 г. 
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геОргий КУзнецОВ �

Назначение Вячеслава Кове-
ля на должность помощника гу-
бернатора по связям с муници-
пальными и представительными 
органами власти случилось мол-
ниеносно, без «артподготовки». 
Соответственно, не было ника-
ких предварительных слухов, 
дискуссий и обсуждений ни сре-
ди аналитиков и политологов, 
ни среди интернет-хомячков. 
(Собственно, не было их и по-
сле.) Глава региона объявил 
свое решение на аппаратном со-
вещании  26 января, и в тот же 
день Вячеслав Ковель вступил в 
должность, а тремя днями позже 
был представлен депутатам За-
конодательного собрания.

- Вячеслав Васильевич, на-
сколько неожиданным ста-
ло назначение?

- Скажу так: в какой-то сте-
пени это на самом деле было не-
ожиданно. Все-таки должность 
помощника губернатора возла-
гает определенную и очень весо-
мую ответственность. Впрочем, 
степень неожиданности измеря-
ется не только первоначальным 
моментом восприятия, но и по-
следующими размышлениями о 
том, какие результаты ты смо-
жешь показать на новой работе. 
Всегда думаешь - насколько бу-
дешь полезен…

- И каковы результаты 
этих размышлений, Вячес-
лав Васильевич? Насколько 
вы сможете быть полезным 
в новой должности?

- По большому счету это 
должность и новая, и старая 
одновременно. Считаю, за по-
следние годы приобрел опреде-
ленный опыт по организации 
взаимодействия обеих ветвей 
власти и  органов власти всех 
уровней. Знаю задачи, роль, 
место каждого из них. Именно 
умение выстроить продуктив-
ные отношения между органами 
власти, обеспечить их эффек-
тивное взаимодействие, оказать 
вовремя необходимое содей-
ствие по организационным во-
просам в законотворческой дея-
тельности обязательно принесет 
необходимый результат.

- Муссировались слухи о 
другом продолжении вашей 
карьеры…

- После ухода с должно-
сти главы администрации 
Ульяновского района у меня 
было определенное время, чтобы 
отдохнуть, осмыслить и то, что 
было, и текущий момент. Знаете, 
предложения были. Не хотелось 
бы их перечислять, но поверьте, 
они были, причем даже из ре-
ального сектора экономики. Но, 
сами понимаете, предложение 
губернатора априори является 
превалирующим, основопола-
гающим. Так что иного варианта 
развития событий после этого 
быть просто не могло.

- Вы сами, Вячеслав Васи-
льевич, подошли к теме ухода 
с поста главы администрации 
района… (Пятого декабря про-
шлого года Вячеслав Ковель по 
собственному желанию написал 
заявление об уходе с поста главы 
администрации Ульяновского 
района из-за срыва отопитель-
ного сезона в поселке Зеленая 
Роща. При этом совет депутатов 
района отставку подтверждать 
не стал. - Авт.)

 - Поселок Зеленая Роща - 
очень интересный поселок, со 
своим сложившимся устоем, 
укладом, во многом со свои-
ми оценками происходящего. 
Все-таки его строили вокруг 

вячеслав Ковель: 

Сегодня нет простых решений

Из архива «Ульяновской правды» 
Вячеслав Васильевич Ковель родился 7 июня 1959 года  
в г. Лепель Республики Белоруссия. Образование высшее,  
в 1983 году окончил Ульяновское высшее гвардейское 
танковое училище, в 1992 году - Академию бронетанковых 
войск им. маршала Советского Союза Р.Я. Малиновского, 
с 1978 по 2001 годы проходил службу в Вооруженных силах 
СССР и РФ. Имеет государственные награды: орден  
«За службу Родине» III степени, медаль «За боевые за-
слуги». С 2001-го по 2005 год работал в правительстве 
Ульяновской области в департаменте по региональной 
политике, курировал вопросы взаимодействия администра-
ции области с органами местного самоуправления. В марте 
2005 года переведен в Кузоватовский район на долж-
ность первого заместителя главы администрации. В июне 
2005 года избран главой муниципального образования 
«Кузоватовский район». С мая 2009-го по сентябрь 2010 
года - глава администрации муниципального образования 
«Кузоватовский район». После этого до декабря 2014-
го - глава администрации  муниципального образования 
«Ульяновский район».

«Наверное, следует говорить не о сложности, 
а о первостепенности и важности. Принятие 
региональных социально ориентированных 
законов и актов, требующих в текущей ситуации 
детального рассмотрения общественностью 
и последующего принятия их обществом, будь 
то сфера ЖКХ или соцзащиты. Вот важные 
задачи, требующие консолидированного подхода 
депутатского корпуса и правительственных 
структур»

огромного свинокомплекса, 
сюда приезжали специалисты 
и из Ульяновска, и из соседних 
республик… Приезжали, кста-
ти, потому что здесь их обе-
спечивали жильем. Перевод на 
индивидуальное газовое ото-
пление Зеленой Рощи длился 
три года. Понятно, что у нас, 
к сожалению, еще не так мало 
людей, находящихся в сложной 
жизненной ситуации, а бюджет-
ных средств, увы, как всегда, не 
хватило… Отсюда и эмоции у на-
селения. Заложником таких си-
туаций, и это правильно, всегда 
является управленец. По прин-
ципу: не смог сделать - отвечай. 
Я дал слово, обозначил сроки и 
не смог выполнить задачу в пол-

ном объеме. Так что не мог не 
принять иного решения, как по-
следовать вышеприведенному 
правилу: не смог - отвечай. 

- Вернемся ко дню сегодняш-
нему. Ваша должность новая 
в структуре губернатора?

- По сути, глава региона 
просто расширил обязанности 
своего представителя в Зако-
нодательном собрании области. 
Текущая ситуация требует бо-
лее широкого взаимодействия 
власти с депутатским корпусом, 
фракциями и непарламентски-
ми партиями. Причем на всех 
уровнях, а не только в област-
ном парламенте. Для принятия 
правильных, более взвешенных 
решений в интересах населения, 
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СбЕРбанк опРовЕРг 
Лимит в 50 тыСяч РУбЛЕй 
на СнятиЕ наЛичных 

Пресс-служба кредитного учреж-
дения не подтвердила информацию, 
опубликованную в ряде федеральных 
СМИ, о введении с 1 марта суточного 
лимита на снятие наличных в бан-
коматах. В Сбербанке заявили, что 
в настоящее время суточный лимит 
по картам Visa Classic и MasterCard 
Standard составляет 150 тыс. рублей в 
день и останется таким без изменений 
после 1 марта. По словам специали-
стов, остались без изменений суточ-
ные лимиты для большинства видов 
карт банка, за исключением преми-
альных карт категории Platinum.

РоССийСкиЕ гоСтиницы 
РанжиРУют по шЕСти 
катЕгоРиям

Согласно новым правилам, рос-
сийские гостиницы будут класси-
фицироваться по шести категориям: 
«пять звезд», «четыре звезды», «три 
звезды», «две звезды», «одна звезда», 
«без звезд». Все гостиницы, получив-
шие категорию ранее, будут ее ис-
пользовать до окончания срока сви-
детельства. Отели, которые только 
собираются проходить оценку, будут 
оцениваться уже по новым требова-
ниям. Соответствующие положения 
прописаны в приказе Минкультуры 
РФ. Свидетельство о присвоении 
категории по итогам проведенной 
классификации будет действовать в 
течение трех лет.

цЕнтРобанк понизиЛ 
кЛючЕвУю СтавкУ До 15%

В конце января Банк России 
понизил ключевую ставку с 17 до 
15%. Такое решение было приня-
то советом директоров исходя из 
изменения баланса рисков, уско-
рения роста потребительских цен 
и охлаждения экономики. В про-
шлом году регулятор несколько раз 
повышал ключевую ставку, которая 
в итоге выросла с 5,5 до 17%. В по-
следний раз, в середине декабря, 
ЦБ РФ увеличил ставку сразу на 
6,5 п. п., в результате чего автомати-
чески подорожали все кредиты. В 
Банке России отметили, что резкое 
увеличение ставки привело к стаби-
лизации инфляционных и деваль-
вационных ожиданий в той мере, в 
какой рассчитывал регулятор.

«таЛина» заняЛа 
15-Е мЕСто СРЕДи 
кРУпнЕйших 
пРоизвоДитЕЛЕй 
Свинины

Согласно расчетам Национально-
го союза свиноводов России, группа 
компаний «Талина» пятый год под-
ряд входит в рейтинг крупнейших 
производителей свинины. По итогам 
2014 года холдинг занял 15-е место, 
по сравнению с 2013-м он поднялся 
вверх на два пункта. Основной при-
оритет холдинга - развитие племен-
ного свиноводства. Комплексы про-
изводственной мощностью  42 тыс. 
тонн свинины в год расположены в 
Мордовии и Ульяновской области. В 
компании рассчитывают, что в 2015 
году мощность холдинга возрастет до 
50 тыс. тонн.  

ФнС пРЕДСтавиЛа 
мЕтоДикУ пРовЕРки 
ДЕкЛаРаций

Новые контрольные соотноше-
ния указаны в письме от 24 декабря 
2014 г. № БС-4-11/26596. Исполь-
зуя эти данные, налогоплательщики 
могут самостоятельно проконтро-
лировать правильность заполне-
ния декларации по налогу на иму-
щество. По мнению экспертов, то, 
что информация о контрольных 
соотношениях показателей ФНС 
стала доступна для всех налого-
плательщиков, - положительный 
момент, так как она направлена на 
повышение налоговой грамотности 
при сдаче налоговой отчетности и 
достоверности содержащихся в ней 
сведений. Напомним, что за 2014 
год представить декларацию по на-
логу на имущество нужно не позд-
нее 30 марта 2015 года. 

бизнеса, которые являются 
контрактантами «Росатома» 
и его высокотехнологичными 
партнерами, тоже с большим 
интересом смотрят на Дими-
тровград. Именно поэтому мы 
начали развивать не только 
образовательную, научную, но 
и промышленную, производ-
ственную инфраструктуру».

Что же касается первого 

Цель - внешние рынки

Михаил Бабич 
высоко оценил пер-

спективы реализации ядерно-
инновационного кластера, обе-
щал оказать ему необходимую 
поддержку на федеральном 
уровне. Готовность содейство-
вать развитию кластера выразил 
и Валерий Язев. Он предложил 
расширить компетенции ядерно-
инновационной площадки но-
вым высокотехнологичным 
проектом в сфере углеродной и 
водородной энергетики.

Напомним, сегодня в струк-
туре ядерно-инновационного 
кластера более 120 проектов 
на сумму около 65 миллиардов 
рублей. Ведущим объектом кла-
стера выступает НИИАР, где 
ведутся работы по важным про-
ектам, курируемым Комиссией 
при Президенте РФ по модер-
низации и технологическому 
развитию экономики, а также в 
рамках ряда федеральных целе-
вых программ и отдельных по-
становлений Правительства РФ. 
Решение о создании кластера 
принято в 2009 году, после пода-
чи заявки на вхождение в пере-
чень пилотных инновационных 
территориальных кластеров. 
Одним из первых проектов кла-
стера стало строительство феде-
рального центра медицинской 
радиологии и открытие в Ди-
митровграде филиала МИФИ, 
выпускающего специалистов 
необходимого профиля.

Добавим, что согласно заяв-
лению первого вице-премьера 
Александра Смекалина, на зем-
лях АО «ГНЦ НИИАР» будет 
создан индустриальный парк. 
Проект будет реализован со-
вместно с Госкорпорацией 
«Росатом». В настоящее время 
прорабатывается вопрос о фи-
нансировании и создании ла-
бораторных и производствен-
ных корпусов. Вице-премьер 
отметил, что в ближайшие 
месяцы будут решены все ор-
ганизационные вопросы. «По 
нашим подсчетам реализация 
данного проекта позволит раз-
местить на территории города 
Димитровграда не менее 7 - 10 
крупных высокотехнологич-
ных предприятий. Уже сейчас 
есть запрос, как минимум, от 
трех компаний на эту инфра-
структуру, - говорит Александр 
Смекалин, -  сегодня потенциал 
Димитровграда достиг той вы-
сокой точки, когда мы можем 
успешно продвигать проекты 
города на площадках федераль-
ного уровня. Так, четыре про-
екта ядерно-инновационного 
кластера стали резидентами 
Фонда «Сколково», ряд ком-
паний среднего и крупного 

«Автосвет» является одним из наиболее успешных примеров 
локализации зарубежных технологий в регионе
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Андрей МАклАев  �

Губернатор Сергей Морозов на базе 
Ульяновского конструкторского бюро при-
боростроения провел совещание с членами 
областного правительства и экспертным со-
обществом, посвященное повышению темпов 
роста производительности труда.

Глава региона напомнил, что повышение 
производительности труда президент Вла-
димир Путин назвал в числе стратегических 
целей для руководителей субъектов РФ. Эта 
задача также закреплена и в майских указах 
президента.

Анализируя текущее положение дел в 
Ульяновской области, губернатор выразил 
беспокойство относительно того, что за три 
прошедших года производительность труда в 
регионе выросла максимум на 5 процентов, и 
она в 1,8 раза ниже, чем по стране в целом.

Именно низкие показатели Сергей Мо-
розов назвал основополагающей причиной 
неконкурентоспособности экономики. «Это 
следствие медленного развития «умной эко-
номики», где добавленная стоимость соз-
дается за счет новых разработок и высоко-
технологичных производств. Это следствие 
технологической «недомодернизированно-
сти» наших промышленных и сельскохозяй-

ственных предприятий. Конкурентное отста-
вание местных предприятий усиливается еще 
и тем, что медленный рост производитель-
ности труда сопровождается опережающим 
ростом зарплат. С одной стороны, перед нами 
стоит политическая задача достижения кон-
кретных плановых показателей по заработной 
плате и повышению уровня жизни населения. 
С другой стороны, технологическая модерни-
зация, повышение производительности труда 
в конечном итоге ведут к росту заработной 
платы, но одновременно и к сокращению чис-
ла работников, то есть к структурной безрабо-
тице», - отметил губернатор.

В результате было поручено разработать 
региональный план роста производитель-
ности труда до 2018 года. Документ должен 
быть подготовлен до марта 2015 года. К 2018 
году показатели необходимо увеличить на 50 
процентов относительно уровня 2011-го. При 
этом согласно утвержденной Стратегии раз-
вития региона до 2030 года, темпы роста про-
изводительности труда должны составить к 
2017-му 5-6 процентов в год.

С целью выполнения поставленной за-
дачи в каждой из отраслей будет проведена 
оценка производительности труда, которая 
позволит разработать план действия. «Одним 
из его пунктов мы видим субсидирование 
предприятий. Механизм предельно прост: 

если предприятие само работает над ростом 
производительности труда и благодаря этому 
мы будем иметь дополнительные ресурсы, то 
20 процентов совокупных затрат региональ-
ный бюджет готов профинансировать. Это 
может быть субсидирование процентной 
ставки, лизинговых платежей, но принцип 
один для всех - вложения должны быть оку-
паемы», - пояснил министр экономического 
развития Олег Асмус.

Эксперты выразили мнение, что для 
каждой из отраслей должны действовать то-
чечные механизмы субсидирования. «Суб-
сидировать нужно тех, кто действительно 
работает. Безусловно, нельзя забывать тех, 
кому сложно, но и механизмы в таком слу-
чае должны быть разные. Сейчас каждое 
предприятие, работающее на экспорт, при 
существующем курсе иностранной валюты 
непомерно выиграет. И главное для таких 
предприятий не просто продать произведен-
ный продукт, но и сделать его соответствую-
щим очень высоким стандартам качества. 
Поэтому ставится задача развивать в первую 
очередь те компании, которые на начальном 
этапе быстро смогут поднять свою произ-
водительность труда», - отметил кандидат 
экономических наук декан экономического 
факультета УГСХА Олег Ягфаров.

Рост производительности труда  
поощрят из облбюджета

торое прошло под председа-
тельством полпреда, мы об-
судили вопросы увеличения 
объемов заказов для предпри-
ятий автопрома. Для наших 
заводов это вполне реальная 
задача. Наладив производ-
ство автокомплектующих на 
димитровградской площадке, 
мы сможем обеспечить неза-
висимость производства от 
зарубежных поставок, то есть 
будет успешно реализована 
задача импортозамещения», - 
подчеркнул Сергей Морозов.

По информации специали-
стов управления промышлен-
ности и ОПК, концентрация 
производства по изготов-
лению всей номенклатуры 
светоизделий на димитров-
градской площадке позволит 
обеспечить в полном объеме 
модельный ряд АвтоВАЗа и 
значительную долю рынка 
светотехники России. Завод 
поставляет широкий спектр 
современных приборов на 
конвейеры автоконцернов, а 
также на вторичный рынок. 
В этом году будет введено 
в эксплуатацию несколько 
единиц нового оборудования, 
которое было закуплено для 
производства светотехники 
под модельный ряд АвтоВА-
За и Renault-Nissan.

индустриального парка «Горо-
да атомщиков» - ДААЗа - по 
итогам визита полпреда появи-
лась возможность получения 
предприятиями этой промыш-
ленной площадки федеральной 

поддержки в рамках антикри-
зисной программы, утверж-
денной Правительством РФ.

Сергей Морозов и Миха-
ил Бабич осмотрели произ-
водственные мощности пред-
приятия «Автосвет», которое 
выпускает блок-фары, задние 
фонари и другие элементы  
автомобильной светотехники.

Как отметил глава области, 
завод «Автосвет» является 
одним из наиболее успешных 
примеров локализации зару-
бежных технологий в регионе. 
«Сегодня на совещании, ко-
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Теоретически 
экзаменоваться 
можно до 
бесконечности…

кирилл Шевченко  �

Согласно законодательству 
компания, претендующая на 
управление многоквартирными 
домами, должна соответство-
вать ряду требований. Это и на-
личие лицензии, и российская 
юрисдикция, и наличие квали-
фикационного аттестата у руко-
водителя компании.

Последний (после приема 
соответствующего экзамена) 
выдает региональная лицензи-
онная комиссия. В Ульяновской 
области вручение первых ква-
лификационных сертификатов 
состоялось ровно неделю назад 
-  30 января.

Организационно-техни-
ческую деятельность ли-
цензионной комиссии обе-
спечивает министерство 
строительства, жилищно-
коммунального комплекса и 
транспорта. Соответственно, 
возглавляет ее вице-премьер 
- глава ведомства Александр 
Букин, а заместителем яв-
ляется председатель комму-
нального комитета област-
ного парламента Геннадий 
Антонцев. В состав комиссии 
входят представители Фон-
да модернизации жилищно-
коммунального комплекса, 
Совета муниципальных обра-
зований, бизнеса, обществен-
ных и саморегулируемых 
организаций («Ассоциации 
собственников жилья», Об-
щественной палаты, Палаты 

справедливости и обществен-
ного контроля и т. п.). 

Прием документов для 
сдачи квалификационного 
экзамена стартовал перво-
го декабря прошлого года. В 
тот же день между лицензи-
онной комиссией и УлГТУ 
было заключено соглашение 
о сотрудничестве, касающее-
ся разработки программного 
продукта и  предоставления 
компьютерного  класса, обо-

рудованного оргтехникой для 
приема экзамена.

Здесь стоит отметить, 
что обладать сертификатом 
могут сразу несколько пред-
ставителей одной УК. Как 
отмечает заместитель руково-
дителя Главрегионнадзора Та-
тьяна Картузова, «компания 
не должна встать в ступор, 
если кто-то уволится, заболеет 
или уйдет в отпуск». Поэтому 
УК отправляют на аттестацию 

по нескольку человек, и по 
оценкам специалистов, в об-
ласти будет выдано не менее 
500 аттестатов. 

Окончательный срок по-
лучение лицензии - 30 апреля 
2015 года. Учитывая, что для 
проверки компании на соот-
ветствие всем требованиям не-
обходимо около месяца, квали-
фикационные аттестаты стоит 
получить до середины марта.

До третьего февраля в 
лицензионную комиссию по-
ступило 152 заявления от пре-
тендентов на получение ква-
лификационного аттестата, 
наличие которого необходимо 
при осуществлении предпри-
нимательской деятельности 
по управлению многоквар-
тирными домами и (или) пре-
доставлении лицензии на 
осуществление такой деятель-
ности. При этом заявление в 
лицензионную комиссию на 
получение права управлять 
многоквартирными домами 
подали свыше 130 УК.

С 19 декабря по 30 января 
было проведено девять ква-
лификационных экзаменов в 
форме компьютерного тести-
рования. По их результатам 
105 претендентов набрали не-
обходимое количество баллов, 
21 - не сдал экзамен. 

Добавим, принимать ква-
лификационные экзамены 
Ульяновская область начала 
одной из первых в России.

Любопытно, но коли-
чество попыток получения 
«проходного балла» законо-
дательством, в принципе, не 
ограничено. Однако, учиты-
вая вышесказанное, предста-
вителям УК вряд ли стоит 
подходить к экзаменам спустя 
рукава. 

Первые представители УК получили 
квалификационные аттестаты

Справка «Ульяновской правды» 
Квалификационный экзамен проводится в форме компьютерного тестиро-
вания. Индивидуальный набор тестов состоит из 100 вопросов. (Полный 
перечень вопросов, утвержденный приказом Минстроя РФ, состоит из 200 
пунктов.) В них затронута информация более двух десятков документов по 
тем нормативным актам, которые необходимо знать претенденту, начиная 
с Жилищного кодекса и заканчивая СанПиНами и трудовым законодатель-
ством. Общее время для ответов на все вопросы составляет не более 120 
минут. За каждый правильный ответ на вопрос в форме теста претендент 
получает 2 балла, за неправильный ответ или его отсутствие - 0 баллов. Пре-
тендент, получивший за ответы на все вопросы менее 86 процентов макси-
мально возможного количества баллов, считается не сдавшим экзамен.  
Сдача теста осуществляется бесплатно по заранее установленному графику. 
Подобные проверки знаний будут проводиться каждые пять лет.

Андрей МАклАев �

В Ульяновске прошел семинар, по-
священный вопросам реализации регио-
нальной программы капитального ремон-
та домов, собственники которых выбрали 
специальный счет как способ накопления 
денежных средств.

В нем приняли участие председатели со-
ветов многоквартирных домов (МКД), де-
путаты Ульяновской городской думы, пред-
ставители управляющих компаний и ТСЖ, 
ульяновских филиалов банков, обществен-
ности, а также работники администрации 
города Ульяновска и регионального пра-
вительства. Провел семинар председатель 
«коммунального» комитета областного 
парламента Геннадий Антонцев.

Мероприятие, которое посетило бо-
лее 150 человек, носило формат диалога 
- собственники жилых помещений могли 
напрямую задать вопросы и получить ис-
черпывающие ответы. Для участников се-
минара комитет подготовил справочные 
печатные материалы с актуальными во-
просами по капремонту.

В настоящее время из 6355 МКД 
Ульяновской области 462 дома для нако-
плений средств на проведение капремонта 
выбрали спецсчет. Целью семинара стало 
обсуждение вопросов открытия и обслу-
живания специального счета; начисления, 
сбора и перечисления платежей; работы с 
должниками; контроля собранных средств; 
проведения технического обследования 
МКД; разработки индивидуальной про-
граммы капитального ремонта для кон-
кретного дома.

Напомним, что с декабря 2014 года у 
собственников в многоквартирных домах 
появился обязательный взнос на капи-

Как безболезненнее провести капремонт

Спецсчёт выбрали 462 МКД

- Мы большинством голосов на общем собрании реши-
ли открыть фонд капитального ремонта на спецсчете -  
72 процента собственников проголосовали за. Я думаю, 
главным образом потому, что мы неравнодушные люди. 
Наш дом относительно молодой, и год капремонта по 
программе - 2040-й. Но уже сейчас существует достаточ-
но большое количество проблем с крышей - она вся вол-
нами пошла и вот-вот потечет. Поскольку есть возмож-
ность по мере накопления денег на спецсчете проводить 
какие-то ремонтные работы, мы решили пойти именно 
таким путем. Нам не все равно, что будет с нашим до-
мом. У нас  почти 12 тысяч квадратных метров из рас-
чета по 5,20 рубля, мы за год будем накапливать почти 
600 тысяч рублей.

дословно

Геннадий Антонцев,  председатель ко-
митета   по жилищной политике, ЖКХ  
и энергетике ЗСО:
-  Начало всякого нового процесса сопровождается 
трудностями, которые не всегда возможно учесть при 
его подготовке. Так происходит и с капремонтом - но-
вовведением для всей страны. Поэтому на семинаре 
мы, так сказать, смоделировали, разобрали все этапы 
ремонта: от сбора средств до составления проектно-
сметной документации и, собственно, ремонта. 
Категория собственников, которые выбрали специ-
альный счет, - наиболее продвинутая. Почему? Да 
потому, что в этом случае собственник получает мак-
симальное право влияния на капитальный ремонт 
собственного дома. Это вариант, максимально при-
ближенный к человеку, проживающему в индивиду-
альном доме, - он сам принимает решение, когда ему 
нужно сделать, что нужно сделать, какие технологии 
при этом использовать, и, в конце концов, может са-
мостоятельно контролировать весь этот процесс. По-
скольку все только начинается, именно у этой части 
людей, которые захотели большей самостоятельности, 
возникает больше всего вопросов. 

Ольга Дзюба, председатель совета 
дома на ул. Хрустальной, 41/34  
г. Ульяновска:

тальный ремонт. Средства будут накапли-
ваться в фондах капитального ремонта 

- на счете регионального оператора  или 
специальных счетах  МКД - для дальней-
шего проведения капитальных ремонтов 
в рамках региональной программы, уста-
навливающей очередность проведения ра-
бот на 6,3 тысячи многоквартирных домов 
по всей области. Первый платежный доку-
мент поступил за декабрь 2014 года, размер 
взноса рассчитан исходя из минимального 
тарифа по федеральной методике - 5 руб-
лей 20 копеек с квадратного метра.

Региональная программа капремонта 
уже работает: в краткосрочный план 2014 - 
2015 года включены 423 многоквартирных 
дома, в 37 из которых работы завершены  
в прошлом году. Правда пока это только 
те дома, которые копят на общем счете ре-
гионального оператора и которые начали 
осуществлять отчисления на доброволь-
ном основании в течение предыдущих 
двух лет. Срок проведения капитального 
ремонта для тех домов,  собственники ко-
торых пользуются спецсчетом, зависит от 
самих собственников, но не позднее чем 
определено в региональной программе. 
При этом жители могут принять решение 
об увеличении размера взноса, чтобы на-
копить быстрее, и не могут пользоваться 
средствами из Фонда капремонта на об-
щем областном счете.

Полную версию ответов на вопросы 
собственников по специальному счету, 
прозвучавших в рамках семинара, мож-
но прочитать на сайте регионального 
оператора - Фонда модернизации ЖКК 
Ульяновской области. Задать любые во-
просы по капитальному ремонту в рамках 
региональной программы можно по теле-
фону «горячей линии» Фонда - 8 (8422) 
67-55-90 (по будним дням, перерыв на 
обед с 12.00 до 13.00).
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Цель - внешние рынки

«УльГЭС»  
заплатит штраф

Арбитражный суд Ульяновской 
области признал законность нало-
жения штрафа на МУП «УльГЭС» 
за нарушение антимонопольного 
законодательства в части злоупо-
требления доминирующим положе-
нием.

Ранее в Ульяновское УФАС Рос-
сии поступило заявление ООО «По-
волжский центр Трехгорной ману-
фактуры», согласно которому МУП 
«УльГЭС» необоснованно требовало 
от организации замену прибора уче-
та и выставляло объем электроэнер-
гии, которой был определен с нару-
шением законодательства.

Специалисты УФАС установи-
ли: «УльГЭС» провело обследование 
электроустановки ООО «Поволж-
ский центр Трехгорной мануфакту-
ры», по результатам которой было 
выявлено, что один из двух приборов 
учета потребления электроэнергии 
неисправен. На основании акта про-
верки принято решение направить 
ООО «Поволжский центр Трехгор-
ной мануфактуры»  расчетный лист 
безучетного потреблении электро-
энергии. При этом сумма оплаты за 
такое потребление значительно пре-
вышала сумму, взимаемую за потре-
бление по учету прибора.

Установлено, что проверка про-
ведена в отсутствие представителя 
ООО «Поволжский центр Трехгор-
ной мануфактуры», что является 
нарушением пункта 152 Основных 
положений функционирования 
розничных рынков электроэнер-
гии, утвержденных постановлением  
Правительства РФ. Из этого сле-
дует, что акт проверки «УльГЭС» 
является незаконным и не может 
служить основанием для выставле-
ния счета за безучетное потребление 
электроэнергии.

То есть выставленный объем 
электроэнергии свидетельствует о 
злоупотреблении «УльГЭС» правом 
на получение платы за потреблен-
ную электрическую энергию.

Ульяновское УФАС России 
оштрафовало предприятие на 6 млн 
рублей, однако решением Арбитраж-
ного суда области штраф снижен до 
600 000 рублей.
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Ульяновцы могут получить патенты, действующие в нескольких МО
В соответствии с принятыми изменениями в региональный закон о патентной системе налогоо-
бложения с 1 января 2015 года в Ульяновской области выдаются патенты, действующие на тер-
ритории одного или нескольких муниципальных образований. Данные изменения не касаются 
патентов на перевозку грузов и пассажиров автомобильным и водным транспортом, развозную 
и разносную розничную торговлю - они по-прежнему действуют в пределах  
субъекта РФ. Дифференцированный размер потенциально возможного к получению предпри-
нимателем годового дохода с этого года также может быть установлен для одного или нескольких 
муниципальных образований.

Надзорные каникулы для предпринимателей введут с 2016 года 
Субъекты малого бизнеса, у которых ревизоры из различных контролирующих структур в тече-
ние трех лет не находили серьезных нарушений, смогут рассчитывать на надзорные каникулы. 
Послабления сроком на три года могут ввести уже с 1 января 2016 года. Соответствующий 
законопроект подготовило Минэкономразвития. В настоящее время проверки на предприятиях 
малого бизнеса проводятся раз в два года. Если есть заявление о нарушениях, может быть на-
значена внеплановая проверка. Чаще всего малый бизнес проверяют налоговики, таможенни-
ки, пожарные инспекторы, представители Госинспекции по торговле, качеству товаров и защите 
прав потребителей.

Компаниям устроят внезапные проверки  
на «серость» зарплат
Минтруд РФ разработал законопроект, вводящий внеплановые проверки компа-
ний на предмет уклонения от уплаты страховых взносов за работников. Согласно 
документу, для проверки у Пенсионного фонда России и Фонда социального 
страхования должно быть основание - выявленные Рострудом случаи нелегальной 
занятости и сокрытия оплаты труда, а также иные нарушения, которые приводят 
к снижению объема собираемых страховых взносов. Сейчас проверки бизнеса 
ПФР и ФСС проводят совместно на основании ежегодных планов не чаще чем 
один раз в три года. Внеплановая проверка может быть проведена только в связи 
с реорганизацией или ликвидацией организации.





В ДНЕВНиК ДЕлОВОГО ЧЕлОВЕКа

Руслан Гайнетдинов:
ФНС подготовит новые формы для 
госрегистрации юрлиц, иП и КФХ



Бой зелёным котлетам

- Этот закон оградит наших жителей от некаче-
ственных продуктов, не совсем хороших  товаров, 
которых сейчас, я считаю, на рынке довольно мно-
го. Так как раньше были в основном плановые 
проверки, о которых предупреждали за три дня, то, 
естественно, за это время можно было все убрать, 
почистить - это просто смешно. Идут проверять ис-
порченные продукты и за три дня предупреждают. 
Я считаю, такие проверки - чистая формальность. 
А сейчас все правильно сделали. Что касается 
жизни и здоровья людей, то лишнего надзора не 
бывает.

- Это решение принято, скорее всего, вследствие 
тех санкций, которые есть на сегодняшний день, 
и ряда моментов, связанных с проходом санкци-
онных товаров на территорию Российской Феде-
рации. Думаю, пока преждевременно говорить о 
каких-то фатальных внеплановых мероприятиях. 
Нормативных документов еще нет, как нет и по-
рядка реализации этого указа. Следовательно, 
проверки еще не начались.

Руслан Гайнетдинов, председатель 
регионального  отделения «Опоры 
России»:

Сергей Кокарев, директор центра 
развития предпринимательства 
Ульяновского района:

АлёнА ГОнДЫлЕВА �

Ульяновских 
предпринимателей ждут 
новые незапланированные 
проверки. Тем, кто работает 
добросовестно, бояться нечего.

Изменения федерального закона вспо-
лошили ряды бизнес-сообщества. Речь идет 
о новых полномочиях Роспотребнадзора во 
время внеплановых проверок. В этой ситу-
ации главное не паниковать, разобравшись, 
можно понять - все не так и страшно.

Кто не спрятался -  
я не виноват

В первую очередь от указа пострадают 
нерадивые предприниматели - те, кто ра-
ботают на авось и не особо-то заботятся, 
какого качества их товар. Всем остальным, 
как уверяют специалисты, бояться нечего.

Изменения имеют следующий смысл - с 
23 января 2015 года Роспотребнадзор полу-
чил право проводить внеплановые провер-
ки магазинов, ресторанов и производителей 
продуктов питания без предварительного 
уведомления за 24 часа. Напомним, рань-
ше незапланированные осмотры в России 
были запрещены законом. Сейчас же вне-
сенные изменения в ФЗ № 29 «О качестве 
и безопасности пищевых продуктов» гласят 
- уведомлений о проверках не требуется в 
двух случаях: при наличии поручения Пра-
вительства РФ и требования органов проку-
ратуры. Например, на федеральном уровне 
дали поручение - проверить всю камчат-
скую рыбу. В этом случае, придя в магазин, 
специалисты Роспотребнадзора будут про-
верять исключительно камчатскую рыбу. 
Не обращая внимания на другие погреш-

ности. Если же с ними одновременно будут 
сотрудники прокуратуры со своей провер-
кой, тут уж ничего не поделаешь - они могут  
смотреть все.

Бояться нечего
Сами предприниматели нового указа 

боятся как огня и предлагают его смяг-
чить.

- Сейчас такое тяжелое время, когда 
нужно быть намного дружнее, - прокоммен-
тировала предприниматель из Димитров-
града Елена Надысова.  -  Не давить, а раз-
вивать предпринимательство надо. Давать 
возможность, чтобы маленький бизнесмен 
рос. Если будут нарушения, Роспотребнад-
зор, пожалуйста, соберите предпринимате-
лей, объясните, какие требования, научите. 
После первого нарушения делайте преду-
преждение, а штрафуйте со второго раза, 
когда уже человек не исправился.

Особое волнение у рестораторов. 
- Санкции по нам ударили здорово, - 

отметила председатель ассоциации улья-
новских рестораторов Марина Никитина. 
- Сейчас, наверное, мы сами не понимаем, 
что у нас хотят проверить. Далеко не все 
предприниматели готовы даже к плановым 
проверкам. Наша задача - максимально по-
высить грамотность бизнес-сообщества. 
Если предприниматель будет успевать за 
меняющимся законодательством, будет ве-
ликолепно. Совсем от проверок отказаться 
нельзя - в любом случае предпринимателей 
нужно держать в тонусе. Но, с другой сто-
роны, нужен ли этот тонус прямо сейчас, 
когда рост всех затрат у предпринимателя, 
в частности в ресторанном бизнесе, дости-
гает 70% увеличения? Сейчас, наверное, 
не самое лучшее время. Думаю, плановых 
проверок было бы достаточно.

Предпринимателей успокоили - для 
поддержки и чтобы избежать лишних при-
дирок со стороны специалистов, во время 
проверки можно привлекать третье лицо 

дословно

от бизнес-сообщества. К тому же будет ре-
шаться вопрос о первом «помиловании».

А чтобы предприниматели могли бы-
стро адаптироваться в изменениях, испол-
нительный директор ульяновского отделе-
ния «Опоры России» Татьяна Прозорова 
предложила ульяновскому Роспотребнад-
зору и бизнес-сообществу заключить со-
глашение о сотрудничестве. Это позволит 
совместно решать возникающие в ходе 
проверок вопросы и проблемы, организо-
вывать объяснительные семинары для биз-
несменов. Точно такой же документ уже 
был подписан на федеральном уровне.

В контакте   
с бизнесом

ЯнА КрАпиВинА �

В Ульяновской области 
будет внедрена фактическая 
оценка эффективности зако-
нопроектов, затрагивающих 
инвестиционную и предприни-
мательскую деятельность.

На этой неделе правитель-
ством региона рассмотрен  
законопроект, запускающий 
новый механизм, направлен-
ный на поддержку бизне-
са. Данный порядок позво-
лит всесторонне оценивать 
нормативно-правовые акты и 
выявлять избыточные издерж-
ки и административные барье-
ры. Как отмечают специалисты 
регионального минэконом-
развития, процедура является 
дальнейшим развитием меха-
низма оценки регулирующего 
воздействия и позволяет атте-
стовать нормативно-правовые 
акты на предмет их социально-
экономической эффективно-
сти.

- Мы достаточно давно и 
успешно внедряем ОРВ на тер-
ритории региона, и оценка фак-
тического воздействия являет-
ся логическим продолжением 
данной процедуры. Она позво-
ляет оценить, как тот или иной 
нормативный акт фактически 
отразился на состоянии регио-
нальной экономики, - отмечает 
министр экономического раз-
вития Ульяновской области 
Олег Асмус. - Основной целью 
является анализ достижения за-
явленных целей регулирования, 
определение фактических поло-
жительных или отрицательных 
последствий. Все это даст нам 
возможность сократить необо-
снованные расходы бюджета, 
что будет напрямую способ-
ствовать выполнению регио-
нального плана по повышению 
темпов роста экономики.

По словам экспертов, вне-
дрение и развитие данной про-
цедуры позволит качественно 
повысить условия, в которых 
предприниматели осуществля-
ют свою деятельность. 

- Вся работа должна быть 
построена в тесном взаимо-
действии с бизнесом и обще-
ственностью, - комментирует 
кандидат экономических наук 
доцент УлГУ Валерий Смоль-
кин. Это позволит напрямую 
получить информацию по су-
ществу введенного регулирова-
ния. Предлагаемый механизм 
повлияет на качество прини-
маемых законов, а значит, и 
на инвестиционный климат и 
привлекательность экономики 
Ульяновской области. Такие 
меры призваны повысить уро-
вень защиты прав и законных 
интересов субъектов предпри-
нимательской деятельности, 
обеспечить предсказуемость 
путей развития региональной 
экономики.
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нЕлли ХАчАтрЯн  �

Для бизнеса кризис - ло-
гичное и существенное сокра-
щение объемов продаж ввиду 
элементарной нехватки денег у 
потенциальных покупателей.

Нет заказов. Задолженно-
сти растут. Банки ограничива-
ют кредитование. Приходится 
сокращать работников, опа-
саться банкротства... Конечно, 
это лишь те из проблем, прино-
симых кризисом, которые, что 
называется, лежат на поверх-
ности. 

Наша страна так часто пере-
живала разного рода экономи-
ческие кризисы, что, кажется, 
мы все уже более-менее к ним 
привыкли. Вплоть до того, что  
россияне реагируют на кризис 
уже своеобразно: в ноябре-
декабре 2014 года население, 
опасаясь дефолта, ринулось 
в магазины и салоны, скупая 
товары практически не глядя. 
Резко повысились продажи 
недвижимости, автомобилей, 
бытовой техники. По этому 
поводу появилась шутка «Еще 
один виток кризиса, и русские 
от страха купят всю Европу»…

Иначе реагируют на кризис 
руководители небольших пред-
приятий. Многие  начинают 
паниковать,  опускают руки и 
не знают,  как  жить дальше. Си-
туация напоминает состояние  
глубочайшей депрессии у че-
ловека, который потерял жиз-
ненные ориентиры. Обывателю 
в этом случае может помочь 
только грамотный психолог - 
одному выбраться из ямы быва-
ет крайне сложно. А компании, 
в которой работают от несколь-
ких до десятков сотрудников, 
еще сложнее. 

Катерина Косова (на фото), 
сертифицированный бизнес-
тренер, директор отдела обу-
чения и развития персонала 
международной компании 
«Смарт Тим», занимается тем, 
что помогает компаниям не 
только расти и развиваться, но 
и выживать, когда на рынке та-
кая нестабильная ситуация, как 
сегодня. 

Сейчас люди стараются 
экономить. Даже если у кого-то 
есть стабильный доход. Нега-
тивные эмоции  заразительны 
и расходятся как круги по воде. 
Вы замечали, как  с утра прихо-
дите на работу и, если у кого-то 
плохое настроение,  его негатив 
распространяется  по цепочке 
на всех коллег?  Так же и в си-
туации с кризисом - все на вся-
кий случай боятся и экономят. 
Если раньше покупатели были 
лояльнее, сейчас они хотят 
большего. Учитывая рост цен, 
вызванный падением рубля, по-
лучаем подорожание товаров-
услуг при том же невысокого 
качества сервисе.

Покупатель и так не хочет 
тратить деньги в магазине, а 
если за прилавком сидит злая 
тетя Маша или дамочка, кото-
рую кроме своего маникюра 
и телефона ничего больше не 
интересует,  вряд ли кто-то 
захочет что-то покупать. Зна-
чит, персонал нужно обучать, 
как очаровывать клиента, как 
грамотно продавать, как сде-
лать так, чтобы он остался 
доволен, вышел из магазина 
и рассказал друзьям и род-
ственникам о качестве серви-
са. Ведь люди часто покупают 
не просто и не столько товар, 
сколько статус, удобство, ком-
форт. Чтобы люди видели всю 
выгоду от покупки, ее нужно 
уметь показать. «Мы занима-
емся обучением менеджеров 
по продажам. Учим их прода-
вать ненавязчиво и грамотно, 
чтобы покупатель был дово-
лен. Соответственно, повыша-

Разработчики 
стратегии социально-
экономического 
развития Ульяновска 
изучают бизнес-
климат

Кирилл ШЕВчЕнКО  �

Продолжается разработка   
стратегии социально-экономичес-
кого развития Ульяновска до 
2030 года, проводимая компанией 
Strategy Partners Group на основа-
нии муниципального контракта, 
подписанного  администрацией 
города 14 октября прошлого года.  
Напомним, готовый документ 
должен быть представлен  до 30 
апреля.  

В рамках его разработки пред-
ставители Strategy Partners Group 
провели рабочую встречу с руко-
водством Ульяновской Торгово-
промышленной палаты, в ходе 
которой обсудили качество город-
ской предпринимательской среды.

Президента ТПП Юрия Ро-
гова, вице-президентов Светлану 
Романову, Димитрия Кумунджие-
ва и Игоря Косулина познакомили 
со структурой разрабатываемой 
стратегии, в основе которой ле-
жит анализ структуры городской 
среды, экономики, социального 
климата.  Именно исходя из этого 
и будут определены точки роста 
Ульяновска, задачи  и механизмы 
их реализации.

Поскольку одним из показа-
телей экономического развития 
города является состояние пред-
принимательской среды, предста-
вителей Strategy Partners Group 
интересовало мнение ТПП об 
условиях ведения бизнеса, о  взаи-
модействии предпринимательства 
и власти при решении проблем.

Юрий Рогов отметил эффек-
тивность  работы представителей 
палаты в общественных струк-
турах, действующих при органах 
местного самоуправления, а также 
работу по оказанию экспертных и 
иных услуг, востребованных орга-
нами городской  власти и бюджет-
ными учреждениями.

Говоря о возможностях «вхож-
дения» бизнеса в город, Рогов об-
ратил внимание на доступность 
и полноту информации для по-
тенциальных инвесторов. Что же 
касается условий  ведения пред-
принимательской деятельности  в 
целом, руководитель палаты от-
метил   существующие проблемы, 
которые значительно  затрудняют 
развитие предпринимательства 
(часть из них находится в ком-
петенции госвласти, часть может 
быть решена на уровне муници-
пального образования). Это пре-
жде всего большое количество 
разрешительных документов, ко-
торые необходимо оформлять в 
различных структурах. При этом 
предприниматели  тратят и вре-
мя, и значительные финансовые 
средства. Кроме того, развитию 
бизнес-среды мешают  малодо-
ступность банковских кредитов, 
ограниченность финансовых ре-
сурсов, выделяемых из бюджета 
на поддержку предпринимателей, 
высокий уровень платы за аренду, 
за выкуп земли, рост  тарифов на 
коммунальные услуги, высокие 
ставки  налогов (в том числе стра-
ховых взносов).

Как заметил Димитрий Кумун-
джиев, необходимо стимулировать 
бизнес, возвращая часть налогов, 
поступающих в бюджет, в виде 
поддержки предпринимательства. 
В противном случае предприни-
матели не будут заинтересованы в 
расширении своей деятельности.

Подводя итог встречи, пре-
зидент палаты предложил раз-
работчикам стратегии помощь 
в проведении анкетирования 
предпринимателей по вопросам, 
связанным с качеством бизнес-
климата,  а также в выполнении 
работ, связанных с кадастровой 
оценкой земли  тех  территорий, 
на которых находятся неузако-
ненные строения - частные домо-
владения (речь идет о бывших по-
селках, которые ныне включены в 
городскую черту).

Психология бизнеса, или Как выжить в кризис

Советы бизнес-тренера

Первое, что необходимо, советует 
бизнес-тренер, - отказаться от 
планов, которые были намечены 
в докризисных условиях.  Многим 
организациям придется сделать шаг 
назад, ведь в нынешних условиях 
сложно даже оставаться в стабиль-
ной фазе и сохранять то, что есть.
Далее, чтобы не просто выжить, но 
и попытаться выйти на новый виток 
развития, стоит обратить внимание 
на следующее:

1.  Необходима единая 
эффективная стратегия. Стратегия 
- это верный ориентир, по которому 
компании должны выстраивать все 
процессы. иногда эта стратегия 
есть только на бумаге,  ее знают 
и понимают только собственники 
бизнеса, а на деле никакой единой 
стратегии нет. В кризисное время 
без правильной стратегии компа-
ниям выжить невозможно. Должны 
быть абсолютно понятны ключевые 
показатели деятельности компа-
нии, ее цели, а также должен быть 
организован контроль процессов и 
результатов.

2. В команде остаются 
только сильные игроки. Среди 
людей встречаются «процессники» 
и «результатники». Первые получают 
удовольствие от самого процесса 
работы, они ходят на работу ради 
того, чтобы ходить на работу. Они 
симулируют бурную деятельность, 
создают видимость работы. Вторые 
нацелены на то, чтобы достичь 
конкретных результатов: добиться 
высоких показателей, продать 
определенное количество товара, 
заключить договоры.  Как опреде-
лить, кто есть кто? Если «процессни-
ка» и «результатника» спросить, как 
прошел рабочий день, «процессник» 
будет долго рассказывать, ЧТО 
именно он ДЕлал, а «результатник» 
будет говорить только о конкретных 
результатах. В период кризиса, 
когда больше требуется результат, 
«процессники» становятся слабыми 
игроками, которых выдают низкие 
результаты.

3. Клиентоориентирован-
ность - ключ к успеху компании.
Не секрет, что в Ульяновске сервис 

не на слишком высоком уровне.  а 
покупатели, как говорится, голосуют 
рублем. и сейчас они стали еще бо-
лее требовательны и хотят за свои 
деньги получить по максимуму. или 
не тратить деньги вообще. Поэтому  
на первое место выходит именно 
забота о клиенте и  индивидуальный 
подход к нему. «Работая  в качестве 
бизнес-тренера и консультанта 
с одной крупной федеральной 
компанией, я попала на собрание 
топ-менеджеров с персоналом. На 
этом собрании топы четко прогово-
рили основную ценность компании 
в новом году - это клиенты. Все для 
клиентов, чтобы были довольны, 
чтобы вернулись снова. и именно 
эта цель как никогда актуальна для 
всех организаций, которые хотят со-
хранить своих клиентов», - отметила 
Катерина Косова.

4. Новые инструменты при-
влечения клиентов. В одном из улья-
новских магазинов на полке стоит 
пара дамских туфелек, о которой 
уже ходят анекдоты. Дело в том, что 
эти туфельки стоят там не первый 
год, но хозяин магазина даже не 
думает снижать высокую цену, не-
смотря на то что обувь давно вышла 
из моды. Скорее всего, туфельки так 
и не  обретут хозяйку, потому что 
в кризисное время покупатели и 
новинки-то приобретают неохотно.
Предпринимателям, которые хотят 
оставаться на плаву, необходимо 
менять политику, чтобы хоть как-то 
привлечь клиентов: подарки, бонус-
ные баллы, две вещи по цене одной, 
подарочные купоны, рассылки. 
Набирает обороты продвижение 
компаний через социальные сети. 
В период кризиса многие компании 
вынуждены сокращать расходы на 
рекламу, становится более популяр-
ным SMM- маркетинг - маркетинг в 
социальных сетях.  Этот вид марке-
тинга дает возможность рассказать 
о себе определенной аудитории по-
купателей, привлечь новых клиентов 
и разрекламировать свои услуги без 
особых финансовых затрат.

5. Кадры. К сожалению, в 
период кризиса многие компании 
сокращают штат сотрудников. 
На рынке труда появляется больше 
квалифицированных специали-

стов, которые в период кризиса 
вынуждены снизить свои запросы 
по заработной плате, а низкоквали-
фицированный персонал просто не 
выдерживает конкуренции. Значит, 
в кризис многие компании могут 
найти более квалифицированный 
персонал с более низкими запро-
сами по заработной плате. 

6. Конкуренты уходят с 
рынка. В кризис выживают только 
самые сильные игроки. Череда 
банкротств, которыми сопрово-
ждается кризис, значительно снизит 
конкуренцию в любой отрасли.
Выстоят  только сильные компании, 
у которых есть дополнительные 
финансовые ресурсы, правильная  
стратегия поведения, высококвали-
фицированный персонал и гибкая 
политика относительно клиентов.
Кстати,  кризисное время -  это 
отличный шанс для начинающих 
предпринимателей, пока остальные 
пытаются минимизировать свои по-
тери, они могут захватывать рынок.
«Для многих компаний кризис 
является очень суровым испытани-
ем - выживут только сильнейшие. 
или те, кто сумел в это непростое 
время проявить достаточную гиб-
кость и мудрость. Если говорить по 
отраслям, то легче переносят кризис 
те предприятия, которые связаны с 
различными товарами «расходной» 
группы: продукты питания (люди 
всегда будут есть), детская одежда 
(дети быстро растут), фармакология 
и т. д. а вообще кризис способна 
пережить любая компания, у 
которой есть четкий антикризисный 
план, гибкая политика. Компания, 
которая способна быстро пере-
страиваться и переходить на новые 
технологии и системы, выживет», - 
считает бизнес-тренер. 
В японском языке иероглиф, обо-
значающий кризис, состоит из двух 
символов: первый имеет значение 
«проблема», а второй - «возможно-
сти». любая ситуация, даже самая 
сложная, является и проверкой на 
прочность, и дополнительным стиму-
лом к развитию.

Что делать?

ется средняя стоимость чека. 
Проводим консультации для 
руководителей, как мотивиро-
вать людей, как делегировать 
полномочия, как создавать 
и поддерживать командный 
дух», - рассказывает о своей 
работе Катерина. 

Такие коуч-сессии с  руко-
водителями проводятся чаще 
индивидуально, для персонала 
существуют корпоративные 
тренинги.  

«В кризис все сотрудники 
организации должны работать 
сообща. Для этого руководите-
ли обязаны занимать опреде-
ленную позицию. Проводить 
собрания, на которых четко про-
говаривать цели, задачи, планы. 
Не все руководители это умеют. 
Некоторые организации даже 
не ведут клиентские базы, не 
фиксируют имена клиентов и 
телефоны, хотя это обязательно 
нужно делать. А также поздрав-
лять клиентов с праздниками и 
днями рождения, дарить суве-
ниры. Все это создает  и повы-
шает лояльность к компании».  

Несмотря на экономию 
бюджета в кризис, спрос на 
профессиональное «поднятие 
духа» есть, потому что резуль-
таты видны даже после перво-
го занятия.  Разумные руково-
дители понимают, что самые 
лучшие вложения средств -  это 
вложения в знания. «Кстати, 
хочу еще отметить, что в период 
кризиса мудрые руководители 
по-другому начинают смотреть 
на персонал и больше ценят че-
ловеческие ресурсы», - отмечает 
Катерина. 
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Инзенский район
 «Малиновая» свадьба

В рамках реализации регионального проекта 
«Сезон студенческих свадеб» 24 января, в канун 
Татьяниного дня, в Инзенском Дворце бракосоче-
тания прошло мероприятие «Малиновая свадьба» 
- регистрация брака студенческих пар.

В XXI веке, как и сто лет назад, студенты пред-
почитают отмечать свой праздник шумно и весело. 
В этот день для молодоженов была организована 
шуточная сессия. Экзаменационными билетами 
для невест стали лепестки ромашки, а женихи сда-
вали экзамен на меткость. В роли экзаменацион-
ной комиссии выступили гости молодоженов, ко-

торые также 
участвовали 
в конкурсах. 
П р и я т н ы м 
с ю р п р и з о м 
для всех ста-
ло фортепи-
анное испол-
нение одной 
из  невест  
марша Мен-
дельсона.

Чердаклинский район
Молодой поэт получил 
премию Благова

Год литературы в нашем ре-
гионе начался с вручения III еже-
годной поэтической премии име-
ни выдающегося поэта Николая 
Благова. Символично, что в такой 
знаковый и насыщенный литера-
турными событиями год премии 
удостоились сразу трое ульянов-
ских поэтов. Премия вручается 
уже в третий раз, но в этом году 
было решено выбрать трио луч-
ших, а не одного, как в предыдущие 
годы. Лауреатами и обладателями 
денежного вознаграждения стали: 
в номинации «Художественное 
мастерство и верность традициям 
Николая Благова» - заместитель 
главного редактора литературного 
журнала «Симбирскъ» Александр 
Лайков, в номинации «Край мой 
на Волге» - руководитель литера-
турного объединения «Родники» 
Татьяна Эйхман и в «Молодежной 
номинации» - молодой чердаклин-
ский поэт Александр Приданов.

Ульяновский район
Чтобы помнили

29 января в Ульяновском 
районе стартовала акция «100 
дней до Победы!». Как сообщает 
организатор мероприятия, кон-
сультант сектора по молодежной 
политике администрации муни-
ципалитета Эльвира Хайрутди-
нова, акция прошла под девизом: 

«Я помню, я горжусь». Сотню 
оранжево-черных ленточек во-
лонтеры раздали прохожим - 
жителям и гостям Ульяновского 
района.

- Важно, чтобы люди помни-
ли о тех, кто сложил голову во 
имя Победы нашей страны, во 
имя будущего нашего народа, 
чтобы подрастающее поколение 
чтило подвиги погибших и тех, 
кто уцелел в те страшные годы, 
чтобы люди передавали верные 
сведения из страниц советской 
истории своим детям, - отмечает 
председатель районного совета 
ветеранов Владимир Волков.

 

Тереньгульский район
Кнопочно-клавишный  
марафон «Играй, мой баян!»

1 февраля в школе искусств рай-
онного поселка Тереньга состоялся 
кнопочно-клавишный марафон «Играй, 
мой баян!». В марафоне приняли уча-
стие учащиеся ульяновской ДШИ № 12 
и учащиеся Тереньгульской школы ис-
кусств. На сцене показали свое мастер-
ство более 30 юных музыкантов. Зрите-
лей порадовали сразу семь ансамблей 
народных инструментов. Свой марафон 
организаторы посвятили 70-летию По-
беды в Великой Отечественной войне.

Барышский район
Снегоходы - на учёт!

Майнский район
Первым делом - самолёты

Сурский район
«Аукцион» готовится к защите

У народного коллектива ВИА «Аукцион» сейчас очень напряжен-
ный период. В настоящее время ребята усердно готовятся к защите 
своего почетного звания - народный коллектив. Оцениваться будет все: 
сценическое мастерство, вокальные данные, а также искусство игры 
на музыкальных инструментах, сыгранность и звучание коллектива в 
целом. На суд жюри и зрителей будет представлена совершенно новая 
концертная программа в живом исполнении, в которой прозвучат музы-

кальные композиции различных 
стилей: классика, рок, поп. 

Также коллективом прораба-
тываются сценарий и световое 
оформление сцены. Для более 
качественного звучания ансам-
бля была приобретена современ-
ная аппаратура обработки звука 
ударной установки. Ну а как сы-
грает «Аукцион», в первую оче-
редь будет зависеть от самих му-
зыкантов. 

Карсунский район
Карсунский лыжник едет 
на первенство России

По результатам областных соревнований 
по лыжным гонкам среди учащейся молоде-
жи ученик Карсунской средней школы Дми-
трий Котельников включен в состав сборной 
Ульяновской области. В гонке Дмитрий стал 
шестым, а в спринте чуть-чуть не дотянул до 
призового места. Тем не менее общий резуль-
тат позволил юноше претендовать на место 
в сборной. Теперь Дмитрию предстоит защи-
щать честь Ульяновской области и Карсун-
ского района на первенстве России.

С 30 января по 28 февраля 
в Барышском районе прохо-
дит профилактическая опе-
рация «Снегоход». Главный 
госинспектор Гостехнадзора 
по Барышскому району Ни-
колай Кузнецов рассказал, 
что сейчас на учете состоят 
всего восемь снегоходов. Ре-
ально же эта цифра должна 
быть, как минимум, в пять раз 

больше. Не зарегистрирован-
ную в установленном поряд-
ке технику и будут выявлять 
сотрудники Гостехнадзора, 
ГИБДД и МЧС в ходе со-
вместных рейдов. Кстати, 
недавно штрафы за не по-
ставленную на госучет само-
ходную технику существен-
но выросли. На регистрацию 
купленной техники владель-

цу отводится десять дней. 
При пропуске этого срока 
частников могут оштрафо-
ватьна на сумму от 1,5 до 2 
тыс. рублей (раньше штраф 
составлял всего 300 рублей), 
должностное лицо - от 2 до 
3,5 тыс. рублей (было от  
300 до 500 рублей), юрлицо - 
от 5 до 10 тыс. рублей (ранее -  
500 рублей).

Майнскому кружку авиамодели-
рования присвоили имя дважды Героя 
Советского Союза Ивана Полбина. 
Официально об этом заявили 25 янва-
ря в детском Доме творчества на ме-
роприятии, посвященном памяти ле-
гендарного советского летчика. Среди 
приглашенных гостей оказалось очень 
много тех, кто еще совсем ребенком хо-
дил заниматься авиамоделированием 
много лет назад. Каждый из них поде-
лился своими воспоминаниями о тех 
далеких временах - как сидели долгими 
вечерами за конструированием, как за-
пускали свой самый первый самодель-
ный самолет. У многих детское увлече-
ние в будущем переросло в профессию. 
В этом, со слов Александра Владими-

ровича, большая заслуга руководителя 
кружка, ныне покойного Анатолия По-
жарского и директора тогда еще Дома 
пионеров Нины Трошиной. 

- Очень многие из тех, кто ходил с 
нами в кружок, связали свою жизнь с 
авиацией, - рассказывает один из уже 
взрослых авиамоделистов Александр 
Иргизов, - кто в летчики пошел, кто 
в авиастроители. Например, Алексей 
Чивильгин закончил вертолетное учи-
лище в Сызрани. Алексей Аникьев - 
Казанский авиационный институт по 
специальности «Самолетостроение». 
Юрий Березов - выпускник Егорьев-
ского авиационного техникума. 
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В рамках V Фестиваля 
науки на базе Ульяновского 
государственного педагогиче-
ского университета во вторник,  
3 февраля, открылся уникаль-
ный научно-исследовательский 
центр фундаментальных и при-
кладных проблем биоэкологии 
и биотехнологии.

За последние годы  
УлГПУ наработал мощный 
научно-образовательный по-
тенциал, став при этом пло-
щадкой для прикладных 
исследований. «Вуз практи-
чески полностью обновил 
материально-техническую 
базу, создал современную 
научно-исследовательскую 
лабораторию математическо-
го моделирования, научно-
исследовательский центр «Ка-
рамзинская лаборатория». И 
конечно, тот факт, что сегодня 
мы открыли такой уникальный 
научный объект именно здесь, 
в одном из ведущих вузов на-
шего региона, говорит о его 
успешном развитии. Особенно 
важно, что в центре нашли ра-
боту почти 37 человек, десять 
из которых - первокурсники. И 
стипендия, которую они будут 
получать, станет для них пер-
вой зарплатой», - отметил гу-
бернатор Сергей Морозов.

Проект реализован в рамках 
федеральной программы страте-
гического развития. На создание 
центра было направлено поряд-
ка 150 миллионов рублей, боль-
шая часть из которых пошла на 
покупку оборудования.

Центр осуществля-
ет свою деятельность по 
научно-исследовательскому, 
учебно-методическому и 
научно-образовательному на-
правлениям. Он включает 
комплекс лабораторий, осна-
щенных передовым оборудова-
нием для проведения научно-
исследовательских работ, в 

том числе в областях молеку-
лярной генетики и микробио-
логии, клеточных технологий, 
морфологии, биохимии, ток-
сикологии, экологии. «Центр 
имеет большой спектр работы, 
но в первую очередь направ-
лен на то, чтобы обучать наших 
студентов биологии, химии, 
физиологии. Кроме того, он 
будет полезен каждому жи-
телю нашего региона. Здесь 
есть лаборатория по забору 
крови с предоставлением ре-
зультата в кратчайшие сроки. 
В перспективе мы планируем 
делать анализ крови жителям 
области. Мы будем занимать-
ся клеточными технологиями, 
то есть «выращивать» клетки 
кожи. Оборудование, которым 
оснащен центр, позволяет это 
делать. Использование данных 
технологий в медицине позво-
лит добиться заживления ран, 
сокращения срока лечения, 
снижения болевого синдрома 
и в конечном итоге значитель-
но снизит стоимость лечения», 

- сообщила руководитель цен-
тра Елена Антонова.

Также здесь будут прово-
дить лабораторные практику-
мы, спецкурсы, отдельные ла-
бораторные занятия, различные 
программы переподготовки ка-
дров и повышения квалифика-
ции, в том числе межвузовского 
и международного обмена.

«Для нас это очень важный 
проект, к которому мы шли три 
года. Студенты смогут здесь 
за пять лет получить все необ-
ходимые на практике знания 
и стать в будущем высоко-
классными профессионалами», 
-  рассказала ректор УлГПУ Та-
мара Девяткина.

Кроме того, на базе центра 
уже функционирует «Малая 
академия естественно-научного 
образования», деятельность 
которой направлена на вы-
явление интеллектуального 
потенциала одаренных детей. 
В ее рамках организована под-
держка школьников в сфере 
личностного развития, через 

их привлечение к выполне-
нию исследовательских работ. 
«Мы планируем, что академия 
позволит нам реализовать те 
мероприятия в рамках направ-
ления «вуз - школа», которые 
будут способствовать актив-
ному привлечению учеников к 
научной деятельности», - про-
комментировала вице-премьер 
-  министр образования и науки 
Екатерина Уба.

На сегодня центр имеет до-
говоренности о совместной дея-
тельности с ведущими вузами и 
научно-исследовательскими ин-
ститутами России и зарубежья. 
Взаимодействие осуществляет-
ся по следующим направлени-
ям: молекулярно-генетические 
и биомедицинские технологии, 
токсикология, экология. Также 
центр установил стратегическое 
сотрудничество с Управлением 
Федеральной службы РФ по 
контролю за оборотом нарко-
тиков по Ульяновской области, 
Первым Московским государ-
ственным медицинским уни-
верситетом имени И.М. Сечено-
ва, Институтом цитологии РАН 
в Санкт-Петербурге, а также с 
Ульяновским центром трансфе-
ра технологий и Центром раз-
вития ядерного инновационно-
го кластера Димитровграда.

Перед посещением цен-
тра главе региона презентова-
ли «Книгу научных рекордов 
УлГПУ», в которую ежегодно 
будут заноситься достижения 
сотрудников вуза в научной 
деятельности и студентов, про-
славивших учебное заведение. 
«Тем самым мы сегодня зарож-
даем новую традицию в нашем 
университете. Мы должны де-
лать все возможное, чтобы сле-
дующие поколения студентов 
и преподавателей знали о сво-
их талантливых, выдающихся 
в отрасли педагогики и науки 
предшественниках», - отметила 
Тамара Девяткина. 
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В Ульяновском техническом 
университете обсудили дости-
жения, проблемы и перспекти-
вы научной молодежи

«Круглый стол» с участи-
ем молодых ученых прошел в  
УлГТУ 4 февраля в рамках  
V Фестиваля науки, стартовав-
шего в регионе в начале этой 
недели. Открывая встречу, 
и.о. ректора технического вуза 
Александр Пинков отметил, 
что наука во все времена  яв-
лялась мощным ресурсом эко-
номических преобразований и 
движущей силой технического 
прогресса. В настоящее время 
наука продолжает совершен-
ствоваться, и достойный вклад 
в ее развитие вносят в том числе 
и ученые УлГТУ.

- Благодаря огромному по-
тенциалу наших сотрудников 
Ульяновский государственный 
технический университет уже 
14 лет подряд занимает первое 
место среди всех организаций-
патентодержателей России. Мы 
также являемся лидерами При-
волжского федерального округа 
по количеству проданных ли-
цензий. Инициативные и моло-
дые исследователи всегда были 
сильной стороной коллектива 
университета. Молодые ученые 
вуза побеждают в конкурсах 
и олимпиадах, прославляя не 
только УлГТУ, но и всю Улья-
новскую область. 

По словам проректора по 
научной работе вуза Надежды 
Ярушкиной, быть ученым се-
годня не только престижно, но 
и выгодно.

- Нужно выкинуть из го-
ловы миф девяностых о том, 
что ученый всегда бедный. Это 
ерунда. Если человек может 
производить ценную научно-
техническую продукцию, он 
будет оценен, - уверена Яруш-
кина. - Хорошо, что современ-
ные молодые люди отказались 
еще от одного мифа прошлого, 
когда считалось, что ученый не 
должен заниматься бизнесом 
и коммерциализацией своих 
разработок. Это неправильно. 
Ученый обязан думать, для кого 
он работает, можно ли создать 
на этом стартап и вырастить 
продукт, который будет востре-
бован на рынке. Многие наши 
молодые ученые в настоящий 
момент создают успешно рабо-
тающие малые инновационные 
предприятия. Это правильно.

Еще одним аргументом в 
пользу академической карьеры 
может стать финансовая под-
держка государства, которая в 
последнее время значительно 
увеличилась. Это и стипендии, 
и различные гранты. Так, на-
пример, в 2014 году во Всерос-
сийском конкурсе молодежных 
проектов сразу 11 проектов сту-
дентов УлГТУ получили гранты 
от 50 до 200 тысяч рублей. 

Впрочем, путь к успеху от-
нюдь не устлан розами. В про-
цессе молодые ученые сталки-
ваются с многими трудностями. 

- Одна из основных проблем 
для молодых ученых, на мой 
взгляд, - это организация их 
мобильности, - считает предсе-
датель совета молодых ученых 
УлГТУ Оксана Максимова. - 
Для того чтобы выиграть грант, 
нужно сначала поучаствовать в 
каких-то мероприятиях, куда-
то съездить, расширить свой 
кругозор. Я в этом году вместе 
с несколькими студентами по-
бывала на двух международных 
конференциях. Эффект от этих 
поездок потрясающий: студен-
ты превращаются в молодых 
ученых буквально на глазах. 
Поучаствовав в конференции, 
выступив перед экспертами, по-
общавшись с другими учеными, 
они начинают смотреть на мир 
совершенно по-другому.

нелли Хачатрян  �

Обновленный сайт Пенсионного фонда 
РФ opfr.mv.ru позволит не только опреде-
лить сумму будущей пенсии, но и прове-
рить работодателя на добросовестность ее 
начисления.

Пенсионный фонд перестал рассылать 
«письма счастья». Дорого, накладно, не-
эффективно -  говорят в Ульяновском ре-
гиональном отделении.  То, что присыла-
ли гражданам в конвертах, теперь можно 
без проблем найти онлайн -  об этом рас-
сказал на пресс-конференции управляю-
щий отделением Пенсионного фонда РФ 
по Ульяновской области Александр Чер-
нышев. 

С 1 января 2015 года россиянам боль-
ше не нужно несколько раз приходить и  
стоять в очередях в пенсионных службах, 
чтобы получить необходимые документы. 
Отныне записаться на прием к специали-
сту, заказать справки, выписки, пенсион-
ные удостоверения можно прямо на сайте. 
Получить помощь специалиста можно  и 
онлайн - как в текстовом чате, так и по ви-
деосвязи. Благодаря онлайн-консультации 
клиенту не нужно ждать письменного от-
вета специалиста отделения в течение  
30 дней, как этого требует законодатель-
ство. Общение ведется в форме живого диа-
лога, и все ответы можно получить немед-
ленно. На сайте также можно ознакомиться 
с графиком загруженности специалистов. 
Услуга позволяет заранее определить наи-
более удачный день для посещения органов 
Пенсионного фонда. 

Как оформить пенсию, материнский ка-

питал, получить субсидии -  вся эта инфор-
мация размещена на сайте. Процедура соз-
дания «Личного кабинета» проста. Нужно 
быть зарегистрированным на сайте госус-
луг, ввести свои данные, номер СНИЛС и 
одним кликом войти в «Личный кабинет». 

«Пока на сайте нельзя заполнить заяв-
ление о назначении пенсии и способе ее по-
лучения, но этот сервис в разработке, пла-
нируем запустить его со следующего года», 
- пояснил Александр Чернышев. 

Самое главное, что можно найти в «Лич-
ном кабинете», - это полную информацию 
о стаже работы и о заработанных баллах. 
Имея под рукой калькулятор, легко по-
считать свою будущую пенсию. Для этого 
не нужно быть великим математиком. Все 
просто. Заработанные баллы, которые ото-
бражаются на сайте, нужно умножить на  
71 рубль 40 копеек и прибавить базовую 
пенсию, которая с каждым годом индек-
сируется, а ее ставка для всех одинакова: 
с 1 февраля 2015 года -  это 4383 рубля (в 
2014-м она составляла 3935 рублей). 

При этом на сайте можно увидеть два 
отдельных столбца - со стажем и заработан-
ными балами. Дело в том, что общая пенсия 
формируется по двум правилам, действую-
щим до 2002 года и после принятия Феде-
рального закона «О трудовых пенсиях в 
Российской Федерации». 

Баллы зависят от размера заработной 
платы. Чем она больше, тем больше от-
кладывается в итоге в пенсионной копил-
ке. Максимально за год можно заработать  
10 баллов. 

Можно проконтролировать работодате-
ля, посмотрев в «Личном кабинете» сумму, 

перечисленную им за год в Пенсионный 
фонд. Она должна составлять 16 процен-
тов от годовой зарплаты.  Если видите, что 
перечисленная сумма меньше, обращайтесь 
к работодателю. Как известно, многие из 
них отчисляют проценты не от той суммы, 
которую человек реально зарабатывает. 
Получает человек 20 тысяч в месяц, а на 
лицевой счет поступает 16 процентов от  
10 тысяч рублей. Это так называемая «се-
рая» зарплата. Зарплата «в конвертах» и во-
все лишает человека пенсионных накопле-
ний. Если же вдруг на сайте отображается 
не тот стаж работы, который есть в действи-
тельности, нужно обратиться в Пенсион-
ный фонд с трудовой книжкой. 

Как подчеркнули в Пенсионном фонде, 
сайт предназначен для тех россиян, кто еще 
не вышел на пенсию. Для пенсионеров, в том 
числе и работающих, в скором времени будут 
созданы отдельные «Личные кабинеты». 

В педуниверситете будут «выращивать» клетки кожи

Не забывать  
о прикладных исследованиях! 

Александр Чернышев демонстрирует 
возможности нового сервера

Посчитай пенсию онлайн 

Быть учёным  
выгодно
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Организатор торгов - ЗАО «Тан-
дем», действующее на основании дого-
вора № 1 от 22.09.2014 г., сообщает, что 
торги посредством публичного предло-
жения по продаже имущества ОГУСП 
«Совхоз «Пригородный» (ОГРН/ИНН 
1027301413787/7303002225, 432047, 
Ульяновская область, Ульяновский 
район, п. Пригородный, ул. Фасадная, 
д. 6) признаны состоявшимися.  По-
бедителем торгов признано ООО «Пе-
гас» (443030, Самара, Вилоновская, 
138, оф. 29, ИНН 6315636714, ОРГН 
1116315003188), предложившее цену  
20 158 073,10 руб.

Организатор торгов - ООО «БТП» со-
общает, что торги по продаже имущества 
ООО «СимбирскМука» (432032, г. Улья-
новск, Московское шоссе, д. 52а, ИНН 
7327038742, ОГРН 1067327026106) № 443-
ОТПП на ЭТП «Аукцион-центр» признаны 
состоявшимися. Победитель торгов - ООО 
«Волгаторг» (432032, г. Ульяновск, ул. Мо-
сковское шоссе, д. 52а; ИНН 7327038510; 
ОГРН 1067327025480).  Заинтересован-
ность ООО «Волгаторг»  по отношению 
к должнику, кредиторам, арбитражному 
управляющему отсутствует. Арбитражный 
управляющий, НП «РСОПАУ» в капитале 
ООО «Волгаторг» не участвуют.

Организатор торгов -  конкурсный 
управляющий ИП Батырев Сергей Алек-
сандрович (433740, Ульяновская обл., 
Барышский район, с. Поливаново, ул. 
Заводская, д. 5а, ИНН 730400005682, 
ОГРНИП 304730104400086) Коло-
тилин Александр Николаевич (ИНН 
732700856790, страховой номер инди-
видуального лицевого счета ПФ РФ 
№065-110-310-04),  член НП «Межреги-
ональная саморегулируемая организация 
профессиональных арбитражных управ-
ляющих» (119071, г. Москва, Ленинский 
проспект, д. 29, стр. 8; ИНН 7705494552; 
реестровый номер 18), действующий на 
основании Решения Арбитражного суда 
Ульяновской области (432063, г. Улья-
новск, ул. Железнодорожная, 14) по делу 
№ А72-7294/2013 от 27.12.2013 г., в соот-
ветствии с «Порядком и условиями про-
ведения открытых электронных торгов в 
форме аукциона и публичного предложе-
ния по продаже имущества ИП Батырев 
Сергей Александрович» от 26.06.2014 г., 
утвержденным решением собрания ко-
митета кредиторов ИП Батырев С.А. от 
30.06.2014 г., с учетом изменений, внесен-
ных Определением Арбитражного суда 
Ульяновской области по делу № А72-
7294/2013 от 22.08.2014 г. об установле-
нии начальной цены продажи предметов 
залога, сообщает о проведении торгов 
посредством публичного предложения  
по реализации недвижимого имущества 
должника ИП Батырев Сергей Алексан-
дрович, в том числе недвижимого имуще-
ства, находящегося в залоге у ОАО «Банк 
ВТБ», единым лотом:

• Производственное здание, на-
значение: нежилое, 2-этажное, 
общая площадь 1285,31 кв. м, 
кадастровый номер: 73:02:012110:160 
(предыдущий кадастровый номер 
73:02:012110:0005:0000230001);

• Здание котельной, назна-
чение: нежилое, 1-этажное, лит. 
Б, общая площадь 96,24 кв. м, 
кадастровый номер: 73:02:012110:162 
(предыдущий кадастровый номер 
73:02:012110:0005:0000230002);

• Административное здание, на-
значение: нежилое, 2-этажное, лит. 
В, общая площадь 118,25 кв. м, 
кадастровый номер: 73:02:012110:164 
(предыдущий кадастровый номер 
73:02:012110:0005:0000230003);

• Производственное здание, на-
значение: нежилое, 2-этажное, лит. Е, 
Е1,  Е2, Е3, общая площадь 331,01 кв. 
м, кадастровый номер: 73:02:012110:163 
(предыдущий кадастровый номер 
73:02:012110:0005:0000230004);

• Здание сборочного цеха, на-
значение: нежилое, 1-этажное, 
общая площадь 1151,92 кв. м, 
кадастровый номер: 73:02:012110:161 
(предыдущий кадастровый номер 
73:02:012110:0005:0000230005);

• Здание швейной мастерской, назна-
чение: нежилое, 2-этажное, общая пло-
щадь 441,14 кв. м, инв. № 000024,  лит. Т,Т1, 
Т2, кадастровый номер: 73:02:012110:154 
(предыдущий кадастровый номер 
73:02:012110:0005:0000240013) - (пред-
мет залога);

• Административное здание, на-
значение: нежилое, 2-этажное, общая 
площадь 404,21 кв. м, инв. №23, лит. С, 
с, кадастровый номер: 73:02:012110:155 
(предыдущий кадастровый номер 
73:02:012110:0005:0000240012), 2007 г. п. 
- (предмет залога);

• Земельный участок, категория 
земель: земли населенных пунктов, 
разрешенное использование: под про-
мышленные предприятия, общей пло-

щадью 17970 кв. м, кадастровый номер: 
73:02:012110:5 - (предмет залога),

расположенные по адресу:  
Ульяновская обл., Барышский р-он, п. 
Поливаново, ул. Зеленая, д. 1а  и принад-
лежащие ИП Батырев Сергей Алексан-
дрович на праве собственности.

        Торги проводятся в электронной 
форме, место проведения торгов: элек-
тронная торговая площадка «Межрегио-
нальная электронная торговая система»  
-  www.m-ets.ru.   Начальная продажная 
цена лота равна начальной цене лота на 
повторных торгах в форме аукциона и со-
ставляет  21 073 140 (двадцать один мил-
лион семьдесят три тысячи сто сорок) 
рублей  00 копеек (без учета НДС). Ве-
личина снижения начальной цены прода-
жи лота составляет 5 (пять) % от началь-
ной цены продажи. Срок, по истечении 
которого последовательно снижается 
начальная цена, составляет 15 (пятнад-
цать) календарных дней.  При снижении 
стоимости лота в ходе торгов посред-
ством публичного предложения ниже 
50 (пятидесяти) % от начальной цены, 
величина дальнейшего снижения цены 
продажи лота посредством публичного 
предложения устанавливается в размере 
3 (трех) % от начальной цены. При этом 
срок, по истечении которого последо-
вательно снижается цена продажи лота, 
составляет 30 (тридцать) календарных 
дней. При отсутствии заявки на участие в 
торгах посредством публичного предло-
жения, содержащей предложение о цене 
имущества должника, которая не ниже 
установленной начальной цены продажи 
имущества должника, снижение началь-
ной цены продажи имущества должника 
осуществляется в сроки, указанные в 
настоящем сообщении.  Продолжитель-
ность приема заявок на участие в торгах 
посредством публичного предложения 
ограничена нижним порогом снижения 
- 30% от начальной продажной цены 
лота. В случае достижения нижнего по-
рога снижения цены организатор торгов 
посредством публичного предложения 
приостанавливает торги и сообщает о 
падении цены  собранию кредиторов 
(комитету кредиторов), залогодержате-
лю для совместного принятия решения 
о дальнейшем порядке реализации иму-
щества. 

 Задаток в размере 20 % от на-
чальной цены имущества  вносится 
на  специальный расчетный счет ИП 
Батырев Сергей Александрович № 
40802810220240000153 в Филиале ОАО 
«Банк ВТБ» в г. Нижний Новгород 
(432063, РФ, г.Ульяновск, ул. Кузнецо-
ва, 5а) к/с 30101810200000000837, БИК 
042202837. Получатель платежа - ИП Ба-
тырев Сергей Александрович.

Требования к участникам: в торгах 
посредством публичного предложения 
могут принимать участие юридические и 
физические лица, признанные покупате-
лями в рамках действующего законода-
тельства РФ, своевременно и в полном 
объеме внесшие задаток и подавшие за-
явку на участие в торгах в соответствии с 
сообщением  об их проведении. К заявке 
на участие в торгах прикладываются сле-
дующие документы:

• физические лица: копия паспорта; 
копия свидетельства о постановке на учет 
в налоговом органе; платежный документ 
об оплате задатка; нотариальное согласие 
супруга на осуществление сделки; нота-
риальная доверенность (представитель); 

• юридические лица: нотариаль-
ные копии учредительных документов; 
Выписка из ЕГРЮЛ (сроком не менее 
месяца со дня выдачи); нотариальные 

копии Свидетельства о государственной 
регистрации юридического лица и Сви-
детельства о постановке на налоговый 
учет, платежный документ об оплате 
задатка; решение участников об одобре-
нии сделки; документ, подтверждающий 
полномочия представителя юридическо-
го лица;

• индивидуальные предпринима-
тели: копия паспорта; нотариальная ко-
пия свидетельства о постановке на учет 
в налоговом органе; Выписка из ЕГРИП 
(сроком не менее месяца со дня выда-
чи); нотариальная копия свидетельства 
о регистрации ИП; нотариальное согла-
сие супруга на осуществление сделки; 
платежный документ об оплате задатка; 
нотариальная доверенность (представи-
тель). 

Электронной торговой площадкой 
«Межрегиональная электронная торго-
вая система» могут быть затребованы 
иные документы, предусмотренные пра-
вилами электронной торговой площад-
ки.

Победителем торгов по продаже 
имущества посредством публичного 
предложения признается участник тор-
гов, который первым представил в уста-
новленный срок заявку на участие в 
торгах, содержащую предложение о цене 
лота, которая не ниже начальной цены 
продажи имущества, установленной для 
определенного периода проведения тор-
гов и оплата задатка которым подтверж-
дена банковскими документами. С даты 
определения победителя торгов по про-
даже лота посредством публичного пред-
ложения прием заявок по лоту прекраща-
ется. По результатам проведения торгов 
посредством публичного предложения 
в течение десяти дней со дня их пре-
кращения  с победителем торгов по лоту 
будет  заключен договор купли-продажи 
имущества должника. Оплата в соот-
ветствии с договором купли-продажи 
имущества должна быть осуществлена 
покупателем в течение 30  дней со дня 
подписания этого договора. В случае от-
каза или уклонения победителя торгов 
посредством публичного предложения 
от подписания договора купли-продажи 
либо его полной оплаты, уплаченная им 
сумма задатка не возвращается и прием 
заявок по лоту возобновляется с учетом 
сроков и порядка снижения начальной 
цены продажи имущества посредством 
публичного предложения, указанных в 
сообщении о проведении торгов по про-
даже имущества должника посредством 
публичного предложения. Лицам, не 
выигравшим торги, задатки возвраща-
ются.  Победителю торгов посредством 
публичного предложения сумма задатка 
засчитывается в счет стоимости приоб-
ретенного имущества. 

Ознакомление с перечнем имуще-
ства должника выставленного на торги, 
его наименованием и характеристиками, 
отчетом независимого оценщика, а так-
же с порядком и условиями проведения 
торгов посредством публичного пред-
ложения, проектами договоров задатка 
и купли-продажи  возможно по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Радищева, д. 149, оф.1 
в будние дни с 14.00 до 15.00, а также 
на сайте  ЕФРСБ и сайте ЭТП: www.m-
ets.ru. Подача заявки возможна на сайте  
электронной торговой площадки «Меж-
региональная электронная торговая 
система»   www.m-ets.ru. Дата начала 
приема заявок: с 07.02.2015 г. в поряд-
ке, установленном данным сообщением 
и/или правилами  электронной торго-
вой площадки.  Телефон для справок   
8 (8422) 46-33-74.

www.ulpravda.ru

подписные индексы 

54450 
толстушка  
1 месяц 104,32 
на 6 месяцев 625,92

Подпишись  на правду!
на «голую правду»

досрочная  подписка на 2 полугодие  2015 года

54456 
4 разовый выпуск

1 месяц 282,82 
на 6 месяцев 1696,92

В соответствии со статьёй 14.1 Феде-
рального закона от  24.07.2002 г. № 101-ФЗ 
«Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» Приходько Игорь Олегович, 
действующий на основании доверенностей 
от участников долевой собственности, уве-
домляет участников долевой собственности 
на земельный участок из земель сельско-
хозяйственного назначения с кадастровым 
номером 73:05:020201:1, расположенный по 
адресу: Ульяновская область, Карсунский  
район, СПК «Белозерский» о проведении 
общего собрания по следующим вопросам:

1.Избрание председателя и секретаря 
собрания.

2. Утверждение проекта межевания зе-
мельных участков.

3. Утверждение перечня собственников 
земельных участков, образуемых в соот-
ветствии с проектом межевания земельных 
участков.

4. Утверждение размеров долей в праве 
общей собственности на земельные участки, 
образуемые в соответствии с проектом меже-
вания земельных участков.

5. Утверждение расчета размера долей 
в праве общей собственности на земельный 
участок в целях их выражения единым спо-
собом.

6. Разное.
Собрание состоится 19 марта 2015 года 

по адресу: 433210, Ульяновская область, Кар-
сунский район, село Белозерье, улица Ниж-
няя околица, дом 26 в 10.00.

Явка собственников обязательна. При 
себе иметь на общем собрании: документ, 
удостоверяющий личность (паспорт), доку-
мент, удостоверяющий право на земельную 
долю, представителям собственников зе-
мельных долей - подлинник доверенности.

Начало регистрации в 9.30.
Ознакомиться с документами по во-

просам, вынесенным на обсуждение общего 
собрания, можно в течении 30 дней со дня 
публикации по адресу: 432045, г. Ульяновск, 
ул. Станкостроителей, 12а.

Кадастровым инженером Дрожди-
ной Анной Владимировной, являющейся 
работником ЗАО «Инвентаризацион-
ная корпорация по недвижимости и зе-
мельным ресурсам», 432045, г.Ульяновск, 
ул.Станкостроителей, 12А т/ф: 680222, 
680444, e-mail: zao. iknzr@gmail.com, выпол-
няются кадастровые работы в отношении 
земельных участков, выделяемых в счет 171 
доли в праве общей долевой собственности 
СПК «Белозерский» Карсунского  района 
Ульяновской области с кадастровым номе-
ром 73:05:020201:1, ориентировочной пло-
щадью 1170 га.

Заказчиком кадастровых работ явля-
ется ООО «Агропромышленная компания 
«Весенний сюжет». Почтовый адрес: 432071,  
г. Ульяновск, ул. Федерации, 8  тел. Тел./ факс 
(8422) 41-47-36 e-mail: apkvolga@mail.ru

С проектом межевания земельных 
участков для ознакомления и согласова-
ния можно обратиться по адресу: 432045, 
г.Ульяновск, ул.Станкостроителей, 12а,  
т/ф 680222,680444 с понедельника по пятни-
цу с 9.00 до 16.00 (обед с 12.00 до 13.00) по 
местному времени со дня опубликования 
настоящего объявления в течение 30 кален-
дарных дней.

Предложение о доработке и возраже-
ния относительно места положения границ 
и размеров выделяемых земельных участ-
ков по проекту межевания принимаются в 
письменной форме в течение 30 календар-
ных дней с момента опубликования объ-
явления по адресу: 432045, г.Ульяновск, 
ул.Станкостроителей, 12а, т/ф 680222, 
680444, e-mail: zao. iknzr@gmail.com.

Извещение о необходимости согласовании проекта межевания земельного участка
Настоящим извещением уведомляю участников долевой собственности на земель-

ный участок с кадастровым номером 73:14:05 14 01:26 о месте и порядке ознакомления 
с проектом межевания земельного участка, образуемого в счет земельных долей, общей 
площадью 9,8 га. Предметом согласования являются размер и местоположение границ 
выделяемого в счет земельных долей земельного участка. Заказчик работ - Шахназаров 
Сергей Борисович, почтовый адрес: Ульяновская область, Сенгилеевский район, с. Елаур, 
тел. 89278121077.

Проект межевания земельных участков подготовлен кадастровым инженером Крас-
новым Юрием Николаевичем,  № квалификационного аттестата кадастрового инженера 
73-11-45 от 20.01.2011 года. Почтовый адрес: Ульяновская область, г. Сенгилей, ул. Ле-
нина, дом 26, кв.1. Адрес электронной почты: szup2Q10(3)mail.ru. Контактный телефон  
8 (84233) 2-17-51.

Кадастровый номер и адрес исходного участка: КН 73:14:051401:26, адрес (местопо-
ложение) -Ульяновская область, Сенгилеевский район, с. Елаур, АО «Елаурское».

С проектом межевания можно ознакомиться по адресу: Ульяновская область,  
г. Сенгилей, ул. Ленина, дом 26, кв.1.

Предложения о доработке проекта после ознакомления с проектом межевания зе-
мельного участка и обоснованные возражения направлять в письменной форме в течение 
тридцати дней со дня опубликования данного извещения по адресу: Ульяновская область, 
г. Сенгилей, ул. Ленина, дом 26, кв. 1.

Извещение о проведении аукциона на право заключить договор о создании ис-
кусственного земельного участка от организатора аукциона: министерство строи-
тельства, жилищно-коммунального комплекса и транспорта Ульяновской области, 
опубликованное в № 14 «УП» от 05 февраля  2015 г. на 1-й странице, считать недей-
ствительным.

Объявление  о проведении общего собрания
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Cергей Ломанов:  
Такое ощущение, что «Волге» мы проиграли

Эти бы 
пенальти 
взять и отменить…

МаксиМ скВОРЦОВ �

В позавчерашнем матче 
чемпионата страны по хок-
кею с мячом на «Волга-Спорт-
Арене» победный гол в во-
рота «Волги» красноярский 
«Енисей» провел лишь за три мину-
ты до финального свистка, да и то -  
с 12-метрового.

Игроки «Волги»  
снялись в ролике

Накануне матча сразу чет-
веро игроков «Волги» - Денис 
Цыцаров, Александр Слугин, 
Владислав Кузнецов и Алек-
сандр Степанов - приняли уча-
стие в съемках видеоролика, 
посвященного чемпионату мира 
по хоккею с мячом 2016 года. 
Причем полузащитник Слугин 
примерил на себя роль голки-
пера. На съемочную площадку, 
которая развернулась в «Волга-
Спорт-Арене», были пригла-
шены и болельщики. А вот как 
скоро ролик выйдет в свет, ре-
жиссер Борис Куломзин пока 
держит  в секрете.

Дальше - без Корева
На отчетную игру обе коман-

ды не смогли выставить опти-
мальные составы. У «Енисея» 
пятиматчевую дисквалифика-
цию продолжает отбывать полу-
защитник сборной России Алан 
Джусоев. Кроме того, из-за грип-
па не смог приехать в Ульяновск 
кандидат в национальную коман-
ду защитник Дмитрий Макаров.

По причине простудных забо-
леваний «Волга», в свою очередь, 
не смогла рассчитывать на полу-
защитника Дмитрия Барашкова 
и нападающего Эмиля Бихузи-
на. А вот полузащитника Дениса 
Корева ульяновские болельщики 
в этом сезоне больше не увидят. 
Руководство клуба решило от-
казаться от услуг 28-летнего хок-
кеиста.

Не забиваешь ты…
Вторую игру подряд «Волга» 

проигрывает «благодаря» пе-
нальти. В предыдущем матче с 
«Кузбассом» злополучная «точ-
ка» в ворота Андерса Свенссона 
была назначена на последних 
секундах встречи, на этот раз 
- за три минуты до окончания 
матча. Впрочем, как и в игре с 
«Кузбассом», болельщики про-
вожали «Волгу» аплодисмента-
ми. «Для нас такое поражение 
сродни победе», - не скрывали 
своего удовольствия от уви-
денного ульяновские любите-
ли хоккея с  мячом. Впрочем, 
наставник «Волги» Вячеслав 
Манкос придерживался иного 
мнения: «Никакая это не побе-
да, а настоящие победы обяза-
тельно придут».

С первых минут встречи 
волжане отважно бросили вы-
зов чемпиону, чуть ли не с от-
крытым забралом устремив-
шись вперед. Здорово проявил 
себя 18-летний Владислав Куз-
нецов. Он не только к 9-й ми-
нуте дважды поразил ворота 
Вячеслава Лисака, но и здоро-
во сыграл в моменте с третьим 
голом в ворота «Енисея», когда 

выложил мяч точно на клюшку 
Федору Миронову. При счете 
3:1 в пользу «Волги» тренер-
ский штаб красноярской ко-
манды взял тайм-аут, и еще до 
перерыва гости смогли восста-
новить равновесие в счете. Но 
во втором тайме волжане уси-
лиями Миронова вновь вышли 
вперед - 4:3. Уже при счете 4:4 
великолепную возможность для 
взятия ворот имел Слугин, но 
Лисак выручил. «Енисей» же 
подарком судьбы в виде пеналь-
ти воспользовался:  отличился 
Кристоффер Эдлунд - 4:5. 

«Проигрывать обидно 
даже чемпиону»

- Матч получился интерес-
ным для болельщиков, - ска-
жет после игры главный тре-
нер «Енисея» Андрей Пашкин. 
- Несмотря на то, что встреча-
лись аутсайдер и лидер чем-
пионата, по матчу этого было 
сказать нельзя. «Волга» играла 
агрессивно, забила два быстрых 
мяча, из-за чего наши хоккеи-
сты понеслись вперед и стали 
допускать ошибки. Здорово сы-
грал вратарь хозяев.

- Обидно проигрывать даже 
чемпиону, - отметил в свою 
очередь наставник «Волги» 
Вячеслав Манкос. - «Енисей», 
по-видимому, уже готовится 
к плей-офф, поэтому игроки 
красноярской команды испы-
тывают  серьезные физические 
нагрузки. Было видно, что им 
не хватало свежести, но ма-
стера есть мастера. Мне хочет-
ся отметить, что наши ребята 
смогли выдержать правильный 
темп, навязать игру и очень хо-
рошо сыграли в обороне. Я от-
мечаю всю команду, если бы не 
две ошибки Алексея Мосягина 
в первом тайме и если бы Де-
нис Цыцаров при счете 4:3 по-
другому использовал момент... 
Результатом недоволен, могли и 
выиграть. Но через это нужно 
проходить. Нашей молоде-
жи нужны такие матчи. 

На «Трубу» - 
бесплатно

Послезавтра, 8 февра-
ля, «Волга» проведет за-
ключительный домашний 
матч регулярного чемпио-
ната. В гости к нам пожалует 
«Уральский трубник», ведущий 
отчаянную борьбу за место в 
плей-офф. Это будет послед-
ний поединок первоуральцев в 
выездном турне по маршруту 
«Иркутск - Хабаровск – Улья-
новск». В Иркутске «Труба» 
была бита 0:9, а в Хабаровске 
- 3:6.

Как и в прошлое вос-
кресенье, матч пройдет 
на стадионе «Труд».  
И опять по распоря-
жению губернатора  
Сергея Морозова 
вход на центральную 
арену Ульяновска 
будет свободным. 
Начало поединка 
между «Волгой» и 
«Уральским труб-
ником» в 13.00.

Один из лучших игроков совре-
менности, семикратный чемпион 
мира и лидер «Енисея» не скупился 
на комплименты в адрес «Волги». 

- Сергей, сегодня вы покидали 
лед, недовольно покачивая го-
ловой. Не ожидали такого со-
противления от «Волги»?

- В первую очередь, мы сво-
ей игрой недовольны. Все-таки 
«Енисей» идет в лидерах, и наша 
команда должна показывать более 
содержательный хоккей. Ну и чего 
скрывать, не ожидали такой пры-
ти от «Волги». Где-то в головах мы 
все равно помнили, насколько лег-
ко нам дался домашний поединок, 
когда мы переиграли волжан со 
счетом 15:0. Может, это несколько 
расслабило нашу команду, хотя это 
в корне неправильно. Как ни крути, 
а в «Енисее» много молодых ребят, 

которым еще 
есть что до-
к а з ы в а т ь . 
П о э т о м у 
ч у в с т в а  

после игры противоречивые. С 
одной стороны победили, набрали 
три очка, а с другой - такое ощуще-
ние, что «Волге»-то мы сегодня про-
играли. По крайней мере по скоро-
сти, движению хозяева превзошли 
нас. Хотя  скоростной хоккей всегда 
был визитной карточкой именно 
«Енисея». 

- По ходу матча закрадыва-
лась мысль, что «Енисей» 
может проиграть, или же 
уверенность в своем превос-
ходстве над «Волгой» вас ни 
на секунду не покидала?

- В первом тайме была уверен-
ность, что рано или поздно перело-
мим игру. Мы и мячом много владе-
ли, и моменты создавали. А вот уже 
после перерыва, когда счет стал 4:3 
в пользу «Волги», стало очень тре-
вожно. Тут и хозяева, словно окры-
ленные от своего успеха, заиграли 
еще злее и плотнее, да и вратарь 
«Волги» Андерс Свенссон олице-
творял саму надежность.

- К слову, о Свенссоне. На ваш 
взгляд, Андерс заслуживает 
вызова в сборную Швеции на 
чемпионат мира в Хабаровске?

- Конечно, заслуживает! Даже 
несмотря на то, что «Волга» на-
брала всего одно очко, Свенссон 
находит в себе силы, прежде всего 
психологические, не падать духом 
и показывает сильную игру. Счи-
таю, что Свенссон, вне всякого со-
мнения, один из лучших вратарей 
мира.

- Главный тренер «Волги» 
Вячеслав Манкос выразил  
такое мнение, что «Енисей» 
уже начал готовиться к плей-
офф, поэтому красноярская 
команда сейчас играет на 
фоне приличных физических 
нагрузок. Это действитель-
но так?

- Я не скажу, что мы сейчас в 
неважной физической форме, но 
силовые нагрузки у нас действи-
тельно были. Когда сборная Рос-
сии выезжала на сбор в Швецию, 
мы на протяжении четырех дней 
усиленно занимались со штангой. 
Может быть, мы еще не до конца 
отошли от всего этого. Надеюсь, 
что в дальнейшем нам будет гораз-
до легче на льду. Во всяком случае, 
сегодня нам было очень тяжело на 
льду, и, повторюсь, «Волга» была 

быстрее нас.  Ульяновская команда 
мне очень понравилась, в ней много 

молодых талантливых ребят, у ко-
торых большое будущее.  

- Уже в воскресенье, 8 февра-
ля, «Енисей» ждет во многом 
решающая игра регулярного 
чемпионата против москов-
ского «Динамо». Успеете вос-
становиться?

- Очень надеюсь на это. Мы 
уже давно держим в уме поединок 
с «Динамо-Москвой», и все эти 
занятия со штангой были направ-
лены как раз на предстоящую вос-
кресную игру с динамовцами. Дома 
мы постараемся показать хороший 
хоккей и порадовать своих болель-
щиков.

- Согласны с тем, что это бу-
дет своего рода репетиция фи-
нала?

- Каждый соперник из первой 
восьмерки - очень сильный, и со 
всеми нужно настраиваться макси-
мально серьезно и выкладываться 
на льду на все 100 процентов. Но 
соглашусь с тем, что именно мо-
сковское «Динамо» - один из самых 
наших главных соперников в борь-
бе за чемпионство.

- Не могу не спросить про 
сборную России. Ваш отец 
считает, что в нашей на-
циональной команде назрели 
перемены. Согласны с ним?

- Перемены назрели не толь-
ко в сборной России, но и во всем 
русском хоккее. Много что нужно 
менять. Где-то, может, нужно под-
корректировать трактовку правил, 
вывести на качественно иной уро-
вень видеотрансляции матчей Су-
перлиги. Чтобы вся Россия, интере-
сующаяся хоккеем с мячом, могла 
наблюдать как за игрой команд, так 
и за действиями арбитров. Пока 
этого нет, почему и обидно за наш 
вид спорта.

- Есть в Ульяновске болель-
щики, которые называют 
«Волга-Спорт-Арену» са-
раем. Что скажете на сей 
счет?

- То, что есть у «Волги», - про-
сто великолепно. Нонсенс, но это 
так.  «Волга» - один из аутсайдеров 
чемпионата России, а имеет один из 
лучших Дворцов спорта для хоккея 
с мячом. В то время как у  «Енисея» 
- чемпиона страны - имеющийся 
стадион и тот разваливается. Так 
что мы были бы очень рады, если б 
в Красноярске появился  такой Ле-
довый дворец спорта.

Турнирная таблица
1. «Енисей» (Красноярск) 19 15 0 4 145-66 45
2. «Динамо-Москва» 19 14 1 4 123-64 43
3. «Байкал» (Иркутск) 19 12 4 3 99-64 40
4. «СКА-Нефтяник» (Хабаровск) 19 11 5 3 95-65 38
5. «Родина» (Киров) 20 11 4 5 85-69 37
6. «Зоркий» (Красногорск) 18 12 0 6 114-90 36
7. «Водник» (Архангельск) 19 7 5 7 77-82 26
8. «Кузбасс» (Кемерово) 19 6 3 10 80-106 21
9. «Ур. трубник» (Первоуральск) 18 6 2 10 52-82 20
10. «Сибсельмаш» (Новосибирск) 18 5 3 10 67-91 18
11. «Старт» (Нижний Новгород) 18 4 4 10 62-76 16
12. «Динамо-Казань» 20 3 2 15 66-132 11
13. «ВОЛГА» (Ульяновская область) 20 0 1 19 60-138 1

«Волга» - «Енисей» - 4:5.  
Чемпион России  едва унёс ноги  
из Ульяновска.
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Учёные -  
просто свидетели жизни…

Ксения ВиКтороВа �

Сегодня, когда в нашей области проходит V Фестиваль науки, нам хотелось бы вспомнить людей, которые 
не просто навсегда вписали свое имя в историю развития науки региона, но и удостоились внесения на 
страницы списка почетных граждан Ульяновской области. К сожалению, всех троих уже нет с нами…  
Но их помнят и любят  коллеги, ученики, сослуживцы...

Антонина  
ивановна 
Томуль

Антонина Томуль родилась в 1925 году в 
селе Отрада Ишеевского района Ульяновской 
области. После окончания исторического 
факультета Ульяновского педагогического 
института она работала лектором, затем на-
учным сотрудником и директором Мемори-
ального центра имени Владимира Ленина. 
Антонина Ивановна занималась исследо-
ванием симбирского периода жизни семьи 
Ульяновых. Она подготовила ряд сборников, 
в том числе путеводитель по Дому-музею 
В.И. Ленина, «Семья Ульяновых», «Воспи-
тание в семье Ульяновых», «Ленинский ме-
мориал в Ульяновске», опубликовала более 
двухсот статей на эту тему. Именно Антони-
на Томуль способствовала восстановлению и 
сохранению домов, где жила семья Ульяно-
вых, а также других памятников истории и 
культуры нашего региона. Антонина Иванов-
на является одной из основных создателей 
существующей экспозиции Мемориального 
центра, созданной в связи с перемещением 
музея в 1970 году в здание Ленинского ме-
мориала. Томуль неоднократно избиралась 
депутатом Ульяновского городского Совета 
народных депутатов, членом ЦК профсоюза 
работников культуры, членом Центрального 
совета Всероссийского общества охраны па-
мятников истории и культуры, председате-
лем Ульяновского отделения этого общества, 
членом правления Советского Фонда мира 
СССР. Антонина Томуль награждена орде-
ном «Знак почета», золотой медалью ВДНХ, 
медалью «За доблестный труд. В ознамено-
вание 100-летия со дня рождения В.И. Ле-
нина» ей присвоено звание «Заслуженный 
работник культуры РСФСР», «Отличник 
народного просвещения СССР». Скончалась 
Антонина Ивановна в 2002 году.

Владимир  
Павлович 
Краснов 

Владимир Краснов (1924 - 2001) ро-
дился в  Ульяновске, его трудовая био-
графия началась в семнадцать лет, в 
инструментальном цехе Ульяновского 
приборостроительного завода в качестве 
простого рабочего. Сначала он работал 
фрезеровщиком, чертежником, а потом 
стал старшим диспетчером цеха. Без от-
рыва от производства Краснов окончил 
десять классов школы рабочей молодежи 
в Ульяновске. Затем Владимир Павлович 
поступил в Казанский авиационный ин-
ститут, после окончания которого про-
должил работу на заводе технологом, 
а в 1962-м стал заместителем главного 
технолога. В 1967 году он был назначен 
директором, а в 1980 году - генеральным 
директором производственного объеди-
нения «Комета», которое Владимир Пав-
лович возглавлял более двадцати пяти 
лет. Коллектив объединения под руко-
водством Владимира Краснова за заслуги 
в создании, испытании, освоении и про-
изводстве новой техники был награжден 
орденом Трудового Красного Знамени. 
В 1980 году Владимир Краснов защитил 
диссертацию, и ему была присвоена уче-
ная степень кандидата  технических наук, 
а также звание профессора. В 1993 году 
Владимир Павлович был избран действи-
тельным членом Академии транспорта 
России. За заслуги в создании новой спе-
циальной техники указом Президиума 
Верховного Совета СССР  в 1984 году 
Владимиру Краснову было присвоено 
звание Героя Социалистического Труда.

Виктор Васильевич Благовещенский 
Это имя, несомненно, навсегда запомнили студенты педагогического тогда еще института, учившиеся на естественно-географическом 

факультете. Один из выдающихся ученых нашего региона, почетный гражданин Ульяновской области,  профессор и заслуженный ра-
ботник высшей школы Российской Федерации, Виктор Благовещенский (1917 - 2002)  был настоящим исследователем растительно-
го мира Ульяновской области, создателем ульяновской школы ученых-флористов и геоботаников, основоположником ботанического 
краеведения Ульяновской области, учителем и воспитателем многих поколений педагогов нашей области и сопредельных регионов. В 
1995 году имя Виктора Благовещенского было занесено в биографический справочник выдающихся людей мира, издаваемый Между-
народным биографическим центром в Кембридже.

Виктор Васильевич - участник Великой Отечественной во-
йны. В ее первые дни он защитил кандидатскую диссертацию 
и почти сразу ушел на фронт.  Об этом этапе своей биографии 
Благовещенский говорить не любил, но описывал свои фронто-
вые будни очень характерно: «При следовании эшелоном в 1942 
году с Урала на Калининский фронт нас, не доезжая до фронта, 
временно высадили в сухом сосновом лесу, где совершенно не 
было воды. И мне, как командиру хозяйственного взвода, при-
казали срочно выкопать колодец. Копать наобум в сухом сосня-
ке было бессмысленно, можно было бы потерять зря время. Тог-
да я тщательно разведал сосновый бор и в одном месте нашел 
большое скопление калгана (травянистое растение семейства 
розоцветных). Я распорядился копать колодец именно здесь, и 
не ошибся. Уже на глубине одного метра почва стала влажная, 
а с двух метров появилась вода, и колодец ею наполнился. Так 
этот растительный индикатор помог обеспечить батальон во-
дой». Позже Благовещенский опубликовал небольшую статью 
о растительных индикаторах в журнале «Лесное хозяйство». На 
основании таких растений профессор Благовещенский сделал 
выводы не только о возможно близком расположении грунто-
вых вод, но и о водоохранной роли лесов в целом.

В октябре 1945 года, вернувшись с фронта, ученик извест-
ного геоботаника Алехина, молодой кандидат биологических 
наук, Виктор Благовещенский получил направление на работу 
в Ульяновский педагогический институт. Там начинающий, но 
уже опытный ученый сразу стал заведующим кафедрой ботаники. На этом посту он проработал почти восемнадцать лет.

В 1946 году Виктор Благовещенский провел первые научные исследования в окрестностях Ульяновска и приступил к изучению 
лесов центральной части Приволжской возвышенности. В своих работах он неоднократно высказывался за сохранение ценных ботани-
ческих объектов, которые в настоящее время именуются особо охраняемыми природными территориями.
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артур артёмоВ. �

В последний день января в ДК «Губер-
наторский» известные московские актеры 
показали спектакль «Западня». В Улья-
новске на однодневных гастролях побы-
вали звезды отечественного театра, кино 
и сериалов Сергей Никоненко и Денис 
Матросов, с которыми после спектакля и 
пообщалась «Ульяновская правда».

«Западня» - это двухчасовое действо, 
оставившее у ульяновских зрителей вос-
торженные эмоции. Это качественная ан-
треприза, которая с успехом играется по 
всей стране и за рубежом с 2011 года и не-
изменно получает положительные отзы-
вы как критиков, так и простых зрителей. 
Это иронический детектив в постановке 
Роберта Манукяна, ставший даже частью 
театральной программы престижного фе-
стиваля «Славянский базар» в Витебске.

Комедия  
«под прикрытием» ФСБ

«Это не моя жена!» - восклицает, про-
снувшись, протрезвевший молодожен. 
Скажете, наутро и не такое бывает?.. Но 
что делать, если все вокруг, в том числе и 
очаровательная самозванка, утверждают, 
что она и есть его законная супруга? Впро-
чем, это только начало невероятно захва-
тывающей истории, сюжет которой разви-
вается с молниеносной быстротой. Одна 
неожиданная ситуация сменяет другую, а 
остроумные диалоги и забавные поворо-
ты событий не дают скучать ни минуты. 
Жена у новоиспеченного супруга пропа-
дает прямо во время медового месяца на 
отдыхе в горах. К делу уже подключает-
ся комиссар полиции, когда вдруг кюре 
местной церкви приносит радостную 
весть: жена жива. Вскоре триумфально 
появляется и она сама. Вот только муж 
ее не признает, объявляя авантюристкой. 
Комиссар берется расследовать лихо за-
крученную интригу, чтобы выяснить, кто 
говорит правду, и заманить преступника 
в западню. Нет ни улик, ни свидетелей. 
Зато с избытком комичных ситуаций и 
тонких диалогов. А в финале преступ-
ник сам попадает в западню собственных  
иллюзий. 

Когда маски сброшены, преступник 
найден, комиссар с улыбкой говорит: 
«Стоило устроить эту комедию, чтобы 
услышать признание». Эти слова сами 
актеры давно уже перефразировали. Они 
говорят: «Стоило устроить эту комедию, 
чтобы услышать такие аплодисменты 
зрителей». Публике по всей России - и 
Ульяновск не исключение - запутанный 
интригующий сюжет приходится по душе. 
Зрители  до последней минуты ломают 
головы: где правда, а где ложь; кто на-
стоящий герой, а кто преступник? Под 
занавес предвкушается комедийная раз-
вязка. Однако наперекор ожиданиям она 
становится драматической. И в финале 
артистам аплодируют стоя, не скрывая 
восхищения.

А не так давно спектакль даже стал 
лауреатом конкурса культурно-досуговой 
деятельности ФСБ России.

Сергей Никоненко:  
«Называть публику 

провинциальной - неприличная 
банальщина»

«Западня» в Ульяновске была сыграна 
на условиях благотворительности. На-
кануне актеры узнали о беде маленькой  
Катюши Пашковой. Идея принадлежала 
Денису Матросову.

- Благотворительное движение сегодня 
набирает силу, и мы решили внести свой 
вклад. Приняли решение помочь Кате. 
Она пострадала от сильнейшего ожога 
лица. Необходима операция. Сразу после 
спектакля мы сложились с наших сегод-
няшних гонораров, кто сколько смог. Мы 
узнали о беде Кати через социальную сеть. 
Позвонили маме девочки в Ульяновск и 
договорились о помощи. Мы очень на-
деемся, что у девочки все будет хорошо, 
она вырастет сильной, уверенной и жиз-
нелюбивой красавицей, как оно и должно 
быть.

Собранные деньги Денис передал спе-
циально приехавшей маме Кати прямо на 
служебном входе ДК «Губернаторский»…

Актеры уверены, что спектакль этот не 
потеряет актуальности никогда. Любовь 
к деньгам, жажда богатства любой ценой 
- вот одна из ключевых проблем, освещен-
ных в ироническом ключе. «Мы думаем, 
что наша «Западня» будет гастролировать 
еще по крайней мере лет двадцать», - при-
знаются звезды театра и кино. 

- В чем изюминка «Западни», особен-
ность спектакля?

- В том, что это ироничный детектив, - 
отвечает на  вопрос Сергей Никоненко. - В 
том, что «Западня» о том, о чем не всегда 

Благотворительная  
«Западня» для ульяновцев

расскажешь словами. И еще, мне кажется, 
в актерской игре, уж не сочтите меня не-
скромным. По-моему, мои друзья играют 
очень прилично. Поэтому наша антрепри-
за и не сходит на нет. Она профессиональ-
на. Кроме того, мы играем поучительную 
историю о ценностях каждого человека. 
Для одного главное - деньги, для другого 
- душа. Главное, чтобы у зрителя что-то 
оставалось, задерживалось в голове, душе, 
сердце. А обсуждать отличия провинци-
альной публики от столичной - такая ба-
нальщина... Даже неприлично. Просто ра-
ботать надо честно, в меру возможностей 
и образования, делать все, что от тебя за-
висит. В Москве ты, в Санкт-Петербурге 
или в Ульяновске - не имеет значения. 

Денис Матросов заменил 
Валентине Леонтьевой сына
Звезда сериалов «Остановка по тре-

бованию», «Две судьбы», «Кармелита», 
«Кухня» и «Дом с лилиями» Денис Ма-
тросов добавляет, что участие в антре-
призных спектаклях расширяет его про-
фессиональные возможности:

- Восемь лет я отдал Театру Россий-
ской армии. Но ушел оттуда. Время репер-
туарных, академических театров прошло. 
Я не хочу получать нищенскую зарплату. 
Сейчас я работаю только в антрепризах. 
Изначально устроился в академический 
театр, потому что это был 1994 год. Кино 
не снималось, а мне очень хотелось остать-
ся в профессии. Зарабатывал где мог. На-
пример, рыбу грузил и получал огромные 
по тем временам деньги. Озвучивал муль-
тфильмы, компьютерные игры. Мог бы 
работать и по своей самой первой специ-
альности - автослесарь второго разряда. 
Еще в школе на уроках УПК получил эту 
профессию… А для души вечером бежал 
на спектакли: я верил репертуарному теа-
тру бесконечно, а взамен получал одни 
массовки.

- Денис, вы некоторым образом связа-
ны с нашим городом. Являетесь одно-
фамильцем известного героя Великой 
Отечественной войны Александра 
Матросова, закрывшего грудью вра-
жескую амбразуру дота, который 
воспитывался в детском доме под 
Ульяновском. Но вы ведь еще в дет-
стве на протяжении трех лет были 
соведущим телепередачи «В гостях у 
сказки» вместе с легендарной Вален-

тиной Леонтьевой, которую мы счи-
таем землячкой и которая прожила 
последние годы жизни в Новоселках 
Мелекесского района...

- Да, я слышал про это. Жаль, не будет 
времени навестить ее могилу и возложить 
цветы к памятнику Валентине Михайлов-
не. Это было мое первое появление в ка-
дре и на телеэкране в 1989 году. И первое 
прикосновение к легенде отечественного 
телевидения. В 16 лет для меня это было 
невероятным чудом. Ведь я сам рос на 
программе «В гостях у сказки». Валенти-
на Михайловна была в работе невероятно 
требовательным человеком. Очень стро-
гой по отношению ко всем, кто делал эту 
передачу. К появлению ее в кадре не мог-
ло быть плохо настроенного звука и кое-
как выставленного света. Она следила за 
собой, за своим гардеробом. В те годы на 
телевидении уже начиналось время хал-
туры, когда даже декорации выставлялись 
тяп-ляп. На всех проектах, кроме леон-
тьевского. Когда она приходила в студию, 
все сияло и блестело, работало безупречно 
и на высшем уровне. Ее не боялись - ува-
жали. Единственным человеком, кото-
рому она делала поблажки со скидкой на 
возраст, был я. Ее особая любовь ко мне 
была объяснима. Она была предельно от-
кровенна со мной и мне первому рассказа-
ла о своей болезненной ситуации с сыном, 
с которым у нее не складывались отноше-
ния. Делилась наболевшим, признавалась, 
что мало времени уделяла Мите, корила 
себя за это. И теперь я понимаю, что она 
во мне видела Митю, со мной пыталась ис-
править ошибки в общении с сыном.

- Вы как-то сказали, что у вас особое 
отношение к сериалу «Дом с лилия-
ми». Почему именно к этому теле-
проекту?

- Этот сериал подарил мне второе 
дыхание в профессии и карьере. Родион 
Камышев на сегодняшний день - одна из 
моих самых сильных работ и любимых 
ролей. Я теперь нарасхват. Спасибо ре-
жиссеру Владимиру Краснопольскому, 
что доверил мне Родю, хотя изначально 
мне была предложена роль Коти. Прочи-
тав сценарий, я стал умолять попробовать 
меня на Родиона. Но Владимир Аркадье-
вич согласился утвердить меня без проб. 
«Да, это твоя роль, ты будешь ее играть, 
продюсеров мы убедим. Меня образ Ка-
мышева привлек своей неоднозначно-

стью, возможностью проявить актерские 
таланты с разных сторон. И оказался со-
звучен ряду моментов из моей личной 
жизни… Как обычно, не обошлось без по-
щечин. Оплеухи от женщин мои персона-
жи получают почти в каждом сериале. Я 
их даже побаиваюсь, потому что можно 
получить нокаут. У меня такое было, ког-
да на восьмом дубле хлестания по щекам 
после просьбы режиссера «Ну-ка, ударь 
Дениса по-настоящему» моя партнерша 
(не назову ее фамилии по понятным при-
чинам) приложила так, что я просто сполз 
по стеночке. 

Черта раздела и закрытые 
темы сериальной примы

У самого Матросова есть две больные 
темы, на которые он распространяться 
не очень любит. Первая касается граж-
данской жены, которая родила Денису 
мальчиков-близнецов. Но сам он не счи-
тает этих детей своими сыновьями:

- Я предлагал сделать анализ на ДНК, 
но их мать не захотела. Я мальчиков ви-
дел единственный раз, когда забирал их 
из роддома. У них есть папа - человек, с 
которым моя бывшая супруга живет. И я 
вовсе не хочу никому из них навредить. С 
бывшей женой не общаюсь, так как рас-
стались мы врагами, а я, к сожалению, не 
умею прощать. Хотя  любил эту женщину 
и мы прожили вместе восемь лет…

Вторая тема касается единственного 
в жизни актера случая, когда он поднял 
руку на женщину: «Это очень плохо, но… 
Я ударил тещу, маму бывшей супруги. 
Тогда меня захлестнули эмоции, и я не 
отдавал себе отчета. Потом просил у нее 
прощения»…

- «Дом с лилиями» ведь стал одним 
из последних проектов российского 
телевидения, съемки которого прохо-
дили в Киеве и с участием украинских 
телевизионщиков?

- Мы снимали в основном в области, 
но и в Киеве на Майдане. Знаете, мне 
грустно от ситуации, когда очень много 
украинских коллег агрессивно настроены 
против нашей страны. И в России то же 
самое, увы. Сегодня украинцы говорят 
мне: «Денис, ты, конечно, хороший, но 
вот русские...». И дальше следует моно-
лог, какие русские… Соотечественники 
тоже не всегда дружелюбны к украин-
ским коллегам. Это какая-то черта раз-
дела. Она пролегла между нами, и как ее 
преодолеть - не знаю…

Матросов  
и Никоненко в спектакле

Звёзды российского театра и кино дали деньги на 
операцию ульяновскому ребёнку.
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В ДК «Строитель» приедет цирк
Только один день в Доме 

культуры «Строитель» улья-
новцев ждет представление 
пермского цирка «Меланж». 
В программе более 20 экзоти-
ческих животных - медведи, 
енот, дикобраз, голуби, носуха, 
собаки, змеи, обезьяны, а также 
клоуны, эквилибристы, сило-
вой жонглер и многое другое.
начало в 13.00, 18.30 

Открытие книжного клуба  
«Закладка» в «Квартале» 

В Год литературы 
креативное простран-
ство «Квартал» сов-
местно с Ассоциацией 
начинающих журнали-
стов решили создать не-
формальный книжный 
клуб. Каждый месяц 
будет проходить голосо-
вание за произведение 
для прочтения, которое 
в дальнейшем обсудят в 
клубе. На первой встре-

че участники поговорят о книге Рэя Брэдбери «451 градус 
по Фаренгейту».  
начало в 16.00

 
В драматическом театре «Три сестры»

П р е м ь е р а 
ульяновской по-
становки знаме-
нитой драмы Ан-
тона Павловича 
Чехова состоя-
лась в октябре 
2009 года. За эти 
годы спектакль 
не потерял по-
пулярность сре-
ди зрителей. В 
этом спектакле 
по-настоящему 
любят, любят 
глубоко и мучи-
тельно, трепетно 
и нежно, любят 
с надрывом и 
завистью, наконец, с горькой безнадежностью, любят так, 
будто в одной только любви и могут найти спасение, по-
чувствовать опору. Режиссер постановки - народный ар-
тист Латвии и Украины, заслуженный деятель искусств РФ  
Аркадий Кац.
начало в 17.00

В Концертном зале филармонии  
«Сталинградский концерт»

Концерт посвящен памятной дате - 2 февраля, Дню раз-
грома советскими войсками немецко-фашистских войск в 
Сталинградской битве. В концертной программе прозвучат 
произведения, которые так или иначе связаны со Сталин-
градом. В исполнении Ульяновского государственного ор-
кестра русских народных инструментов, хора и солистов 
прозвучат песни на музыку Яна Френкеля, Константина 
Листова, Анатолия Новикова, Александры Пахмутовой и 
других композиторов. Исполнение «Баллады о солдате» 
музыканты посвятят своим родным и близким, воевавшим 
на фронтах Великой Отечественной. 
начало в 17.00 

. 1GISMETEO.RU:   .

04.02.2015 15:56:52http://www.gismeteo.ru/ajax/print/4407/weekly/

4
5 5 ,

5
3 2 ,

6
6 10

7
17 13

8
18 11

9
6 , 4

10
6 , 5

11
7 6

12
11 6

13
10 4

14
11 8

15
16 5

16
8 3 ,

17
4 , 2 ,

14:56, 04 2015

.
Gismeteo.ru

7

Николай ВладимироВ �

Открыт памятник 
святому покровителю 
Симбирска-Ульяновска. 

Вчера в Ульяновске на тер-
ритории Спасо-Вознесенского 
собора торжественно открыли 
памятник святому небесному 
покровителю нашего города Ан-
дрею Блаженному, Христа ради 
юродивому, чудотворцу. 

Молебен  в честь нового па-
мятника провел  митрополит 
Симбирский и Новоспасский 
Феофан. А автор  скульптуры - 
ульяновский скульптор  Игорь 
Смиркин. Изначально в прошлом 
году предлагалось несколько ва-
риантов размещения памятника. 
Был даже вариант с выносом за 
границу участка собора, с орга-
низацией объездной площадки и 
на зеленой зоне внутри собора. 
В процессе многократных об-
суждений на градостроительных 
советах рассматривались и об-
зорность памятника со стороны 
улицы Минаева, и проблема не-
обходимой вырубки деревьев, и 
возможность организации кру-
гового движения вокруг памят-
ника, и создание автомобильной 
парковки рядом…

Последний раз об увеличении 
расходов на изготовление и уста-
новку скульптурного изображе-
ния Андрея Блаженного гово-
рилось в середине июня 2014-го. 
Тогда в ходе очередного заседа-
ния правительства региона вице-
премьер - министр строительства, 
ЖКК и транспорта Александр 
Букин предложил увеличить 
сумму до 3,6 миллиона рублей. 
Но в итоге все обошлось почти 
на 300 тысяч дешевле. Правда, 
сэкономленные средства могут 
войти в дополнительные затраты 
на «клумбирование», установ-
ку скамеек и подсветку. Все это 
будет сделано, когда потеплеет, 
предположительно к маю.

Метла и щепки  
Андрея Блаженного
Андрей Ильич Огородни-

ков - симбирский местночтимый 
святой - приобрел известность 
не только аскетическим образом 
жизни. Его хижина с 1813 года 
стояла на краю оврага на месте 
нынешнего центрального входа 
на стадион «Труд», о чем сегод-
ня извещает памятная табличка. 
Огородников родился в небога-
той набожной семье в 1763 году и 
прожил 78 лет.  Был немым, хотя 
современникам-очевидцам до-
водилось слышать от него всего 
два слова: «мама» и «Анна» (так 
звали его мать). Со временем 
Господь укрепил младенца, и он 
стал самостоятельно ходить.

Невзрачный и кривой, имев-
ший всегда весьма жалкий вид, 
симбирский юродивый поражал 
горожан своими «подвигами» пра-
ведника. Целыми днями, а иногда 
и ночами, он мог стоять на цер-
ковной паперти или на колоколь-
не в трескучий мороз босиком, в 
одной рубахе. Вытаскивал голыми 
руками чугунные горшки из пы-
лающей печи, целовал кипящий 
самовар, обливался кипятком. 
Мог дать копеечку прохожему, и 
тот вскоре разживался и богател, 
а кому предлагал щепку или зем-
лю, тот умирал. Перед скорым 
пожаром приходил во двор дома 
с метлой и принимался выметать. 
Симбирские торговцы считали за 
особенное счастье, когда Андрей 
Ильич, пробегая мимо лавок, брал 
у них что-либо. В тот же день или 
вскоре избранные убогим счаст-
ливчики бывали вознаграждены 
необыкновенной успешностью 
торговых оборотов. 

Он предсказывал и смерть, но 
чаще пророчествовал счастливые 
чудеса. Мощи Андрея Блажен-
ного его земляки обрели лишь в 
1998 году. А 5 октября 2004 года 
по благословлению Патриарха 
Московского и всея Руси Алек-
сия II РПЦ канонизировала са-
мого известного симбирского 

юродивого и причислила его к 
лику святых. 

«Владыка, говори 
быстро…»

Установка памятника Ан-
дрею Ильичу, по замыслу авто-
ров этой идеи, будет указывать 
на связь святого покровителя 
православных симбирян с его 
родным городом. И также будет 
подчеркивать, что, даже являясь 
святым, Андрей Огородников 
продолжает оставаться нашим 
земляком. 

Открывшийся памятник изо-
бражает  Блаженного Христа 
ради Андрея таким, каким он из-
вестен по чудом сохранившим-
ся каноническим рисункам - в 
длинной рубашке. Правда на ней 
сложно разглядеть вышитый на 
груди карман для подаяний. В 
руке он держит те самые дере-
вянные щепочки. Из первона-
чального проекта исчез и ангел, 
который должен был держать в 
руках свиток с названием наше-
го города.

Прибывшие на церемонию 
высокие гости для начала от-
правились в храм приложиться 
к мощам Андрея Блаженного. 
В ходе торжественного молебна 
духовный пастырь региона Фео-
фан подчеркнул, что «открылась 
новая страница в жизни земли 
Симбирской, а также Поволжья 
и РФ». Архипастырь также за-
метил, что «за сынов и дочерей 
Отечества нашего верного мы 
все ответственны перед богом. 
Ими Россия была и есть сильна. 
Нам необходимо сохранять исто-
рическую преемственность…». И 
уже не по протоколу добавил, 
улыбнувшись:

- Немножко подмерзли все. 
Меня предупредили: «Владыка, 
говори немного и быстро». По-
этому давайте без лишних слов 
перейдем к молитве.

Впрочем, и ее по причине 
оставляющей желать лучшего 
погоды растягивать не стали…

Он чаще пророчествовал 
счастливые чудеса…
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